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Благодаря осушествленнмм 
мерам в 2017 голу 
устойчивме темпь! 
экономического роста 
составили 5,5 проиента, 
объем экспорта увеличился 
на 15 проиентов. 
Положительное сальло 
во внешней торговле 
достигло 854 миллиона 
долларов.

«ЧГГГ1»- тш в а а в ж

Ж ш

Е ' Г '
I' М : ге, '

к
1 , и  .*?

Г: Ц г.
,<м

н
1Ш.

,.■1
V  - 'т■  . ^

«•■ ДОш н м н н е . и и ц
шшшишЛшишш ш̂шшшшшшяшшшШ!̂ ///̂ ШВ/̂ т̂ ^̂ ЯВВВВВВВВШЯШВВШ

Огромное собьиие 
в истории 

современной 
государственности 

Узбекистана
Презилент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 
22 лекабря 2017 гола впервь/е обратился с Посланием 
к  Олий Мажлису.

В мероприятии, состоявшемся во Аворие симпозиумов в 
Ташкенте, приняли участие члень! Сената и депутать! Зако- 
нодательной палать! Олий Мажлиса, руководство Кабинета 
Министров, министерств и ведомств, представители аккре- 
дитованнь!х в нашей стране дипломатического корпуса и 
представительств международнмх организаиий, активистм 
негосударственних некоммерческих организаиий. Посред- 
ством видеоконференисвязи за мероприятием наблюдали 
депутать! районннх, городских и областнмх Кенгашей на- 
роднь!х депутатов, руководители органов исполнительной 
власти и хозяйственного управления всех уровней, предста- 
вители негосударственнух организаиий и обшественности, 
посль! нашей странь! в зарубежних странах.

В Послании бмли отражень! итоги основной работи, 
осушествленной в 2017 году, а также наиболее приоритет- 
нью направления соииально-экономического развития 
Республики Узбекистан в 2018 году.

(О кончание на 5-й стр.)

П О С Л А Н И Е
Президента Республики Узбекистан Шавката Мирзиёева

Олий Мажлису
Уважаемью депутать! и сенаторм!
Дорогие соотечественники!
Уважаемь1е гости!
Сегодня все мь! являемся участниками важ- 

нейшего политического собития в жизни на- 
шей Родинм.

Президент Республики Узбекистан впер- 
вне виступает с Посланиелл к парламенту 
странь! - Олий Мажлису.

Известно, что во многих развитих странах 
мира сушествует практика обрашения главь! 
государства с Посланием к наииональному 
парламенту по саммм важним и актуальнмм 
вопросам политического, соииально-эконо- 
мического и демократического развития.

Лумаю, что такой демократический метод 
государственного управления сегодня осо- 
бенно востребован и созвучен проводимим в 
Узбекистане широкомасштабним реформам, 
прежде всего, приниипу диалога с народом, и 
служит дальнейшему повишению эффектив- 
ности нашей деятельности.

В сегодняшнем собрании наряду с членами 
Сената и депутатов Законодательной палать! 
Олий Мажлиса также посредством видеокон- 
ференисвязи участвуют депутатм районнмх? 
городских и областнмх Кенгашей, руководи- 
тели органов исполнительной власти и хозяй- 
ственного управления всех уровней.

Позвольте представить вашему вниманию 
Послание, посвяшенное основннм итогам ра- 
боть1, осушествленной в 2017 году, которуй 
ознаменовал начало нового этапа нашего раз- 
вития, и приоритетнмм направлениям соии- 
ально-экономического развития Республики 
Узбекистан в 2018году.

Лля вьтолнения задач, предусмотренних 
на этот год в Стратегии действий по дальней- 
шему развитию нашей странм, били мобили- 
зовань! все силм и возможности государства и 
обшества.

Важнейшим шагом на этом пути стало осу- 
шествление мер, намеченнмх в Государствен- 
ной программе "Год диалога с народом и инте- 
ресов человека".

Следует отметить, что наш народ ишроко 
подлерживает проводимне в стране масштаб- 
нью реформм. Первме результатм этих преоб- 
разований сегодня находят отражение в жиз- 
ни соотечественников, растет их соииальная 
активность, уверенность в завтрашнем дне.

Каждое решение, касаюшееся жизни стра- 
нм, мм принимаем на основе непосредственно- 
го диалога с народом, с учетом мнений обше- 
ственности. Краеугольнмм камнем нашей дея- 
тельности становится приниип "Не народ слу- 
жит государственнмм органам, а госулар- 
ственнью органь! должнм служить народу".

Работники государственнмх органов, 
прежде всего руководители, не ограничива- 
ясь кабинетной работой, вмезжают на места, 
занимаются практическим решением саммх 
актуальнмх проблем населения.

В этом сммсле мм с полной уверенностью 
можем сказать, что в истории Узбекистана 
2017 год стал годом создания новой системм 
прямого диалога с народом, эффективного 
решения его жизненнмх проблем.

Являюшиеся основой этой системь! Народ- 
нме приемнме и Виртуальная приемная Пре- 
зидента Республики Узбекистан стали своеоб- 
разнмм демократическим институтом по ра- 
боте с обрашениями граждан.

За короткое время в эти приемнме обрати- 
лись более 1,5 миллиона граждан, положи- 
тельно решенм копившиеся годами проблемм 
многих людей, что свидетельствует об утверж- 
дении в Узбекистане народовластия не на сло- 
вах, а на деле.

Повмшение персональной ответственности 
руководителей на местах за скорейшее исправ- 
ление допушеннмх ошибок и недостатков стало 
важнмм результатом работм данной системм.

С учетом интересов народа кардинальнме 
изменения осушествляются также в судебно- 
правовой сфере, системе прокуратури и ор- 
ганов внутренних дел, являюшихся важней- 
шими институтами обеспечения соииальной 
справедливости.

06  этом мм уже подробно говорили на тор- 
жсственном собрании, посвяшенном 25-летию 
принятия Конституиии Республики Узбекис- 
тан, поэтому полагаю, что нст необходимости 
вновь останавливаться на данном вопросе.

В текушсм году более 1100 лии, проживаю- 
ших в стране и не имевших гражданства Узбе- 
кистана, получили этот статус. Аумаю, это 
является еше одним подтвсрждением обеспе- 
чения в нашей стране прав и свобод человека.

В экономнческой сферо в 2017 голу мм 
сдслали первме шаги по реализаиии эффек- 
тивнмх реформ, отвечаюших современнмм 
требованиям.

Принятм и последовательно реализуются 
законм, указм и постановления, всесторонне 
продуманнме программм по организаиии на- 
шей экономики на новой основс и се дальней- 
шей либерализаиии, совершенствованию ее 
правовой базм, модернизаиии и диверсифи- 
каиии производства.

В стране за короткое время введен в строй 
161 крупнмй проммшленнмй обьект. Это поз- 
волит нам в будушем году дополнительно про- 
изводить продукции на 1,5 триллиона сумов.

Например, на Ташкентской теплоэлектро- 
станции задействована парогазовая установка,

За счет этого дополнительно будет произведе- 
но 2,5 миллиарда киловатт электроэнергии.

Также продолжается работа по строитель- 
ству второй парогазовой установки на Наво- 
ийской теплоэлектростаниии, гидрометал- 
лургического завода на базе Авминза-Аман- 
тайских золотодобмваюших рудников в Км- 
змлкумах.

В настояшее время Алмалмкским горно- 
металлургическим комбинатом начата работа 
по освоению рудников "Ёшлик-1" и "Ёшлик-2". 
Ускореннммитемпами ведется строительство 
таких крупнмх обьектов, как Сардобинское, 
иентрально-Ферганское и Тупалангское во- 
дохранилиша. Электрифииируется железно- 
дорожная линия Фергана - Маргилан.

За счет пуска еше одного крупного объекта 
- Кандммского газоперерабатмваюшего комп- 
лекса в 2018 году дополнительно будет добм- 
то 4 миллиарда 100 миллионов кубометров 
природного газа, более 67 тмсяч тонн конден- 
сата, свмше 106 тмсячтонн серм. На Мубарек- 
ском газоперерабатмваюшем заводе - одном 
из локомотивов экономики Узбекистана - в 
будушем году на полную мошность заработа- 
ют блоки по очистке от серм дополнительно 
6 миллиардов кубометров природного газа.

Наряду с этим в акиионерном обшестве 
"Узагротсхсаноатхолдинг" в новом году булет 
налажено производство более 5 тмсяч совре- 
мсннмх тракторов, свмше 1 тмсячи хлопко- 
уборочнмх машин и более 2 тмсяч прицспов.

Подобнмх примеров можно привести ешё 
немало.

Самое важное, в экономической политике 
критически пересмотрен такой неприемле- 
ммй мстод, как гонка за нереальнмми иифра- 
ми, стремление вмдать за действительность 
утопические планм. Аостижение конкретнмх 
результатов и обеспечение интересов челове- 
ка определенм в качестве главной иели наших 
реформ.

Благоларя осушествленнмм мерам в 2017 
году устойчивме темпм экономического рос- 
та составили 5,5 проиента, обьем экспорта 
увеличился на 15 проиентов. Положительное 
сальдо во внешней торговле достигло 854 мил- 
лиона лолларов.

Мм начали свободную конвертаиию на- 
шей наииональной валютм - сума. Юрили- 
ческИе и физические лииа получили воз- 
можность приобретения и продажи иност- 
ранной валютм в коммерческих банках без 
ограничений. С начала либерализаиии сфе- 
рм обьемм операиий купли-продажи иност- 
ранной валютм вмросли в 1,5 раза и соста- 
вили порядка 1,3 миллиарла долларов. Вме- 
сте с тем золотовалютнме резервм нашего

государства увеличились на 1,1 миллиарда 
долларов.

В текушем году в стране налажена деятель- 
ность 12 свободнмх экономических и 45 про- 
ммшленнмх зон, что способствует ускоренно- 
му развитию наших регионов. Ведется работа 
по организаиии в ближайшем будушем еше 50 
новмх проммшленнмх зон.

В течение года постоянно в иентре нашего 
внимания находился вопрос создания новмх 
рабочих мест, имеюший для нас чрезвмчайно 
важное значение. В 2017 году за счет строи- 
тельства новмх проммшленнмх предприятий, 
развития малого бизнеса и частного предпри- 
нимательства, расширения сферм услуг бмло 
организовано свмше 336 тмсяч новмх рабо- 
чих мест. Мм определили для себя обеспече- 
ние занятости населения в качестве приори- 
тетной задачи, поэтому и впредь будем прида- 
вать особое значение росту этих показателей 
нетолько в количественном, но и в качествен- 
ном отношении.

Обеспечивается также вмполнение приня- 
тмх программ по реформированию соииаль- 
ной сферм как чрезвмчайно важного направ- 
ления государственной политики.

Известно, что долгие годм у нашего населе- 
ния, особенно работников бюджетной сферм, 
малообеспеченнмх семей, жилишная проблема 
оставалась самой острой. Ради справедливости 
надо признать, что мм почти не уделяли внима- 
ния этому вопросу. Учитмвая потребности лю- 
дей, в текушем году мм приступили к строитель- 
ству доступного жилья по обновленнмм проек- 
там на основс льготнмх ипотечнмх кредитов.

В городах и селах бмло построено типовмх 
и многоэтажнмх домов обшей жилой плоша- 
дью более 3,5 миллиона квадратнмх метров. 
По сравиению с прелмдушими годами обьемм 
жилишного строительства резко возросли, к 
примеру, относительно 2007 года - в 20 раз, 
2010 года, когда бмла начата реализация 
программм строительства жилья по типовмм 
проектам, - в 3,5 раза, а по отношению к 2014 
голу - в 2 раза.

Следует подчеркнуть, что за последние 25 
лет мм впервме начали строительство много- 
этажнмх домов со всеми удобствами по дос- 
тупнмм для населения ценам. В 2017 году 
бмло построено и сдано "под ключ" таких мно- 
гоквартирнмх домов плошадью свмше 800 
тмсяч квадратнмх метров.

Только в городе Ташкенте в текушем голу 
возведено 420 тмсяч квадратнмх метров жи- 
лья - почти в 3 раза больше, чем в прошлом 
году.

(П родол ж сние  на 2-й стр .)
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06 участии 
Президента 
Узбекистана 
в предстояшем 
саммите СНГ

Президент Республики Узбекистан 
Шавкат Мирзиёев 26 декабря 2017 года 
примет участие в неформальном заседа- 
нии Совета глав государств-участников 
Содружества Независиммх Государств в 
городе Москве.

У зА

Уникальная 
плошадка 
для открьиого 
диалога
. ! Как сообшалось, Презилент 
Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 
примет участие в неформальном 
саммите Солружества Независимьм 
Госуларств, которьш состоится 
26 лекабря в Москве.

Очередная встреча глав государств-участ- 
ников СНГ в преддверии нового года позво- 
лит подвести итоги уходяшего и определить 
цели и задачи для дальнейшего развития вза- 
имовмгодного сотрудничества в рамках 
объединения, станет хорошей возможнос- 
тью для обсуждения актуальнмх вопросов 
региональной повестки дня.

2017 год, как известно, стал новой вехой 
в истории независимого Узбекистана. 
За этот период кардинальнме изменения 
произошли не только внутри странм, но и в 
ее внешнеполитической деятельности. 
В этом контексте стоит вспомнить заявле- 
ние главм нашего государства Шавката 
Мирзиёева о том, что СНГ для нас - это 
важнейший институт практического взаи- 
модействия в приоритетнмх сферах, а стра- 
нь1-участниим Содружества - наши есте- 
ственнме партнерм, соседи и друзья.

Этот тезис, озвученнмй в ходе состоявше- 
гося в октябре в российском Сочи заседания 
Совета глав государств объединения, под- 
твердил стремление Узбекистана придать ка- 
чественно новую динамику участию в дея- 
тельности СНГ.

Так, уже предпринять! конкретнме мерм в 
этом направлении. Разработан План практи- 
ческих действий ("Аорожная карта") по акти- 
визаиии сотрудничества Узбекистана в рам- 
ках СНГ, уровень наиионального координа- 
тора республики по делам Содружества по- 
вмшен с заместителя министра иностраннмх 
дел до заместителя Премьер-министра. 
В этом году наша страна возобновила свое 
участие в Экономическом совете объедине- 
ния.

Более того, в Сочи Президент Узбекиста- 
на Шавкат Мирзиёев вмразил готовность 
принять председательство в Содружестве и 
очередной саммит в 2020 году.

Говоря о перспективах, не стоит забмвать 
и об уже проделанной работе. Отдельного 
внимания заслуживает проведенное впер- 
вме в Узбекистане заседание Совета глав 
правительств СНГ в ноябре. Повестка дня 
состояла из 19 вопросов, касаюшихся разви- 
тия торгово-экономических отношений меж- 
ду государствами-участниками. По итогам 
разработан План практических мер по обес- 
печению безусловного вмполнения догово- 
ренностей, достигнутмх в рамках заседания 
СГП.

Важнмм стало и участие Председателя Ис- 
полнительного комитета - Исполнительного 
секретаря СНГ Сергея Аебедева в междуна- 
родной научной конферениии "иентрально- 
азиатский Ренессанс в истории мировой ии- 
вилизаиии" под эгидой ЮНЕСКО и междуна- 
родной конферениии по обеспечснию безо- 
пасности и устойчивого развития в иент- 
ральной Азии подэгидой ООН, котормесос- 
тоялись в Самарканде в августе и ноябре 
соответственно.

Кроме этого, в марте этого года дслега- 
иия Межгосударственного фонла гумани- 
тарного сотрудничества СНГ во главе со 
спеипредставителем Президента России по 
международному культурному сотрудниче- 
ству Михаилом Швмдким посетила нашу 
страну.

В 2017 году на нашей земле состоялись 
заседание Совета министров иностраннмх 
дел СНГ, 25-с совешание постоянно дей- 
ствуюшей рабочей группм по эксплуатаиии 
и развитию межгосударственной Автомати- 
зированной системм управления "Экс- 
пресс" на железнмх дорогах государств, 
участвуюших в работс Совета по железно- 
лорожному транспорту, 29-я сессия Межго- 
сударственногосовета по гидрометеороло- 
гии, организованная в рамках прелсела- 
тельства Узбекистана в МСГ, 51 -е заседание 
Электроэнергетического совста Солруже- 
ства.

Все это говорит о нарастаюшей активнос- 
ти Узбекистана в расширении многоплано- 
вого и продуктивного партнерства в рамках 
СНГ в сферах торговли, инвестииий, транс- 
порта, туризма, образования и науки, а так- 
же в области безопасности.

ИА "Ж ахон".
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Принимая во внимание, что вопрос обеспе- 
чения населения доступним жильем по-прежне- 
му остается актуальним, мм обязательно про- 
должим эту работу и в новом году еше в больших 
масштабах.

Потому что люди не завтра, не в далеком 
будушем, а именно сегодня хотят видеть пози- 
тивние изменения в своей жизни. Наш трудолю- 
бивнй, добросердечний и великодушнмй народ 
имеет на это полное право.

Приняти конкретние мери по улучшению 
экологической ситуаиии в Приаралье. При Ми- 
нистерстве финансов создан Фонд развития 
региона Приаралья, в котормй направленм 
средства в размере более 200 миллиардов су- 
мов.

За счет этих средств улучшаются водоснаб- 
жение, условия жизни жителей Республики Ка- 
ракалпакстан и Хорезмской области. Наряду с 
этим в данних регионах капитально отремонти- 
ровано и реконструировано более 3 тмсяч кило- 
метров внутренних дорог.

В текушем году особое внимание мн уделяли 
строительству нових и ремонту действуюших 
образовательнмх учреждений. Построень) 12 
обшеобразовательнмх школ, реконструирова- 
нм 320, капитально отремонтированм 152 шко- 
ли. Кроме того, построенм и реконструированн 
107, капитально отремонтированн 195 дош- 
кольннх образовательннх учреждений.

Учитнвая большую роль и значение воспита- 
ния наших детей с раннего возраста, мн органи- 
зовали Министерство дошкольного образова- 
ния. Нам необходимо укреплять материально- 
техническую базу этой сферн, в том числе в 
ближайшие 3-4 года мн должнн построить во 
всех регионах странн и оснаститьтнсячи новнх 
детских садов, поднять на новнй уровень каче- 
ство получаемого в них образования и воспита- 
ния.

В соответствии с предложениями многих ро- 
дителей, учителей и учашихся, широкой обше- 
ственности мн восстановили 11-летнее обшее 
образование.

Аля восполнения потребности на местах в 
учителях в Ташкентской области организован 
Чирчикский государственннй педагогический 
институт.

Кроме того, в 15 внсших образовательннх 
учреждениях открнтн заочнне отделения, где 
более 5 тнсяч педагогов, окончивших колледжи, 
смогут получить внсшее образование. ,

В системе образования,на оснОве иннова- 
иионного и креативного подходов созданн спе- 
ииализированнне школн по углубленному изу- 
чению точннх наук, носяшие имена Мухаммада 
Хорезми и Мирзо Улугбека.

Осушествляется также значительная работа 
по дальнейшему совершенствованию системн 
внсшего образования. В частности, принята 
Программа комплексного развития системн 
внсшего образования в 2017-2021 годах.

За счет вновь организованннх институтов и 
филиалов вузов количество внсших образова- 
тельннх учреждений достигло 81, филиалов в 
регионах -15, филиалов зарубежннх универси- 
тетов - 7. Кроме того, следует отметить догово- 
ренности о создании в городе Алмалнке филиа- 
ла Московского института стали и сплавов, а в 
Ташкенте - филиала Вебстерского университета 
США.

Исходя из потребностей реального сектора 
экономики, в некоторнх внсших учебннх заве- 
дениях открнтн заочнне и вечерние отделения.

Бнли принятн мерн по совершенствованию 
системн и укреплению материально-техничес- 
кой базн Академии наук Узбекистана, восста- 
новлена деятельность ряда научно-исследова- 
тельских институтов и иентров в ее составе.

После многолетнего перернва проведенн 
внборн в Академию наук. Большое число 
талантливнх ученнх, пользуюшихся авторите- 
том в стране и за рубежом, удостоенн внсокого 
звания академика. В свою очередь, мн вправе 
ждать от Академии наук практических резуль- 
татов перспективннх исследований, новнх на- 
учннх разработок.

Вся эта наша последовательная работа на- 
правлена на достижение одной иели - Узбекис- 
тан должен стать конкурентоспособннм на ми- 
ровой арене в области науки, интеллектуально- 
го потенииала, современннх кадров, внсоких 
технологий.

Дорогие друзья!
Говоря о развитии культурно-гуманитарной 

сферн, прежде всего следует отметить, что в 
текушем году бнло принято 12 важннх докумен- 
тов, касаюшихся вопросов культурм, искусства 
и литературь!, срелств массовой информаиии.

В иелях повншения роли и значения творчес- 
ких союзов в жизни странн, укрепления их мате- 
риально-технической базн созданн Обшествен- 
ннй фонд по поддержке творческих деятелей 
Узбекистана "Илхом", а также совместно с уч- 
реждениями культурн и искусства, крупннми 
компаниями и банками - "Клубн друзей".

Кроме того, в Ташкенте на территории Наии- 
онального парка созданн Аллея литераторов, 
новое здание Союза писателей, в Каракалпак- 
стане и ряде областей - творческие школн, нося- 
шие имена наших вндаюшихся писателей и по- 
этов. Также реконструированн Кокандский го- 
родской, Хорезмский и Джизакский облаанне 
драматические театрн, организован Ферган- 
ский региональннй филиал Узбекского государ- 
ственного института искусств и культурн.
’ Когда мн говорим о проектах, являюшихся 

важннми собнтиями в нашей духовной жизни, 
следует особо подчеркнуть, что начата работа 
по организаиии деятельности таких научно- 
просветительских учреждений, как иентр ис- 
ламской иивилизаиии в Узбекистане, междуна-

роднне научно-исследовательские иентрн име- 
ни Имама Бухари и Имама Термизи, Исламская 
академия.

Наряду с этим при мемориальннх комплек- 
сах наших великих мнслителей созданн школн 
по изучению хадисов, мусульманского права, 
суфизма и других направлений.

Безусловно, наша деятельность в этом на- 
правлении имеет глубокую научную и практи- 
ческую основу.

Известно, что наша земля, находяшаяся на 
перекрестке древних культур и иивилизаиий, 
взрастила тнсячи ученнх и мнслителей, великих 
поэтов и богословов. Оставленное ими бесиен- 
ное наследие, в том числе в области точннх наук 
и религиозно-философских знаний, сегодня яв- 
ляется духовннм достоянием всего человече- 
ства.

В настояшее время в книжннх фондах Узбе- 
кистана хранится более 100 тнсяч древних ру- 
кописей. К сожалению, эти уникальнне книги 
еше полностью не изученн, они ждут своих 
исследователей и читателей.

На странииах этих редчайших произведений 
можно найти ответн и на множество проблем 
современности. В частности, и по сей день не 
потерявшие актуальности глубокие мнсли и 
идеи, которне раскрнвают истинно гуманисти- 
ческую суть ислама, признвают всех людей, 
независимо от их наииональности, вероиспове- 
дания и соииального статуса, к добру, милосер- 
дию и согласию.

Вместе с тем следует откровенно признать, 
что мн, являясь наследниками такого уникаль- 
ного достояния, сделали еше далеко не все для 
их изучения, ознакомления с ними наших сооте- 
чественников, прежде всего подрастаюшего 
поколения, а также международной обшествен- 
ности.

Мн много говорим о необходимости борьбн 
с религиозннм невежеством, против вредонос- 
ннх течений - посредством просветительства. 
Это, конечно, правильно. Но где это просвети- 
тельство, эти знания - прежде всего, не в таких 
ли книгах, оставленннх нам нашими великими 
предками?

Все наши практические действия в данной 
области направленн на достижение именно та- 
кой благородной иели и внзнвают большой ин- 
терес и внимание не только в нашей стране, но 
и за рубежом.

Поэтому недопустимо, чтобн в нашем обше- 
стве, обладаюшем таким бесиенннм богат- 
ством, имеюшем передовую интеллигениию, 

стнсячи просвешенннх улемов,„р. ндшей стр.анЭ/ 
внступаюшей с важнм^и, иниииативами в зтой 
сфере, появлялись адептн религиозного фунда- 
ментализма.

Уважаемне участники собрания!
В 2017 году проделана также большая работа 

в сфере физического воспитания и спорта.
Всех нас радуют спортивнне успехи нашей 

молодежи. Заявляют о себе все новне и новне 
чемпионн мира и континента, международнне 
гроссмейстерн по шахматам.

В завершаюшемся году спортсменн Узбекис- 
тана добились внсоких результатов на различ- 
ннх соревнованиях по боксу, дзюдо, таэквондо, 
тяжелой атлетике, вольной борьбе, самбо.

2017 год стал яркой страниией в истории 
узбекского наиионального кураша. На прошед- 
шем в сентябре в Туркменистане заседании Ге- 
неральной ассамблеи Олимпийского совета 
Азии бнло принято решение о включении этого 
вида спорта в программу Азиатских игр. Таким 
образом, на предстояших в 2018 году в Индоне- 
зии XVIII Азиатских играх спортсменн разннх 
стран будуттакже участвовать в состязаниях по 
узбекскому наииональному курашу.

В настояшее время мн работаем над совер- 
шенствованием деятельности Наиионального 
олимпийского комитета Узбекистана. Теперь 
подготовка к Олимпийским играм и другим пре- 
стижннм соревнованиям будет осушеавляться 
на новой основе, полностью отвечаюшей миро- 
внм стандартам.

Сегодня с этой внсокой трибунн позвольте 
внразить большую благодарность всем нашим 
молоднм спортсменам, их наставникам и трене- 
рам за их заслуги в развитии нашего наииональ- 
ного спорта, пожелать им новнх побед.

Дорогие соотечественники!
За минувший период в сфере внешней поли- 

тики мн достигли значительннх результатов в 
развитии дружеских и взаимовнгодннх отноше- 
ний с зарубежннми государствами, в первую 
очередь с соседними странами.

В 2017 году состоялся 21 визит на внсшем 
уровне, проведенн встречи с руководителями и 
представителями более 60 государств и между- 
народннх организаиий. В результате заключено 
свнше 400 соглашений, подписанн торговне и 
инвестииионнне договорн в обшей сложности 
почти на 60 миллиардов долларов США.

В иелях своевременной реализаиии приня- 
тнх документов разработанн 40 "дорожннх 
карт", которне внполняются совместно с наши- 
ми зарубежннми партнерами.

Мн приступили к осушествлению приниипа 
"Главнмй приоритет внешней политики Узбеки- 
стана - иентральная Азия". В итоге в нашем 
регионе создана совершенно новая политичес- 
кая атмосфера, укрепляются взаимосвязи, ос- 
нованнне на взаимном доверии и добрососед- 
стве.

Установлено стратегическое сотрудничество 
с Туркменистаном и Кнргнзстаном. Подписан 
ряд важннх документов по дальнейшему углуб- 
лению стратегического партнерства с Казахста- 
ном, заключенн экономические соглашения на
2 миллиарда долларов. Укрепляется сотрудни- 
чество и с Талжикистаном. Налаженн авиарей- 
сн между городами Ташкент и Душанбе.

Подписание Договора о Государственной 
граниие с Кнргнзстаном стало серьезннм ша-

гом в обеспечении безопасности и стабильнос- 
ти в иентральной Азии.

Заключенн важнне соглашения о взаимовн- 
годном сотрудничестве с соседней Исламской 
Республикой Афганистан, начата практичес- 
кая работа по новнм экономическим проек- 
там.

Также достигнутн эффективнне соглашения 
и договоренности с Россией, Китайской Народ- 
ной Республикой, Южной Кореей, Туриией, 
США, государствами Европейского Союза, му- 
сульманскими странами.

Узбекистан на новом уровне развивает со- 
трудничество с такими международннми струк- 
турами, как Организаиия Объединенннх На- 
иий, Исламская организаиия сотрудничества, 
Шанхайская организаиия сотрудничества, Сод- 
ружество Независимнх Государств.

Восстановлено сотрудничество с Европей- 
ским банком реконструкиии и развития, уста- 
новленн партнерские связи с Европейским ин- 
вестииионннм банком. Динамичннй характер 
приобретает взаимодействие со Всемирннм 
банком, Международннм валютннм фондом, 
Азиатским банком развития, Исламским бан- 
ком развития, Азиатским банком инфраструк- 
турннх инвестииий.

Происходяшие в стране позитивнне преоб- 
разования повншают интерес к Узбекистану на 
международной арене, служат укреплению на- 
шего статуса в мировом сообшестве.

Конечно, можнодолго говоритьобосушеств- 
ленной нами в течение года работе. Однако мн 
хорошо понимаем, что все это - лишь первне 
шаги на избранном нами непростом, но един- 
ственно верном пути.

Пользуясь случаем, внражаю искреннюю 
благодарность активуо участвовавшим в реали- 
заиии Государственной программн "Годдиалога 
с народом и интересов человека" представите- 
лям государственннх и негосударственннх 
организаиий, хозяйственннх объединений и 
компаний, всем, кто внес вклад в это благород- 
ное дело.

Уважаемне участники заседания!
По сложившейся в нашей стране доброй тра- 

дииии, теперь мн должнн посоветоваться о наз- 
вании наступаюшего нового, 2018 года.

Мн много думали по данному вопросу. Учли 
обрашения и письма, поступившие в течение 
года от наших граждан в Народнне приемнне и 
Виртуальную приемную Президента, государ- 
ственнне органн, суждения, внсказаннне в ходе 
состоявшихся на местах встреч, изучили мнение
рбшесхвеяности. : Л>н ,аи_1иц|ц,и I ,,ип

‘7 по/Принимая, во внимание. все,ррсказаннне 
предложения и рекомендаиии, я предлагаю наз- 
вать новнй, 2018 год в нашей стране Годом 
поддержки активного предпринимательства, 
инноваиионнмх идей и технологий.

В этой связи хотел бн коротко остановиться 
на понятии активное предпринимательство. Это 
такое направление в экономике, когда бизнес- 
деятельностьорганизуется на основе инноваии- 
онннх, современннх подходов, передовнх тех- 
нологий и методов управления.

Когда мн говорим "активнне предпринимате- 
ли", мн подразумеваем деловнх людей, способ- 
ннх производить конкурентоспособную про- 
дукиию, самое важное - создаюших новне рабо- 
чие места, приносяших пользу не только себе и 
своей семье, но и всему обшеству.

Нашей первоочередной задачей должно 
стать оказание всемерной поддержки предпри- 
нимателям, в частности, в формировании благо- 
приятннх условий для ввоза и внедрения в про- 
изводство внсоких технологий, новейших дос- 
тижений науки.

Также мн должнн создать им широкие воз- 
можности для повншения квалификаиии, ста- 
жировки в ведуших зарубежннх компаниях и 
организаииях, осушествления с ними взаимовн- 
годного сотрудничества.

Сегодня мн переходим на путь инноваиион- 
ного развития, направленного на коренное 
улучшение всех сфер жизни государства и об- 
шества.

И это закономерно. Ведь кто внигрнвает в 
нннешнем стремительно развиваюшемся мире? 
Только то государство, которое опирается на 
новую мнсль, новую идею, инноваиию.

Инноваиия - значит будушее. Если мн сегодня 
начинаем строить наше великое будушее, то 
должнн делать это прежде всего на основе инно- 
ваиионннх идей, инноваиионного подхода.

Именно поэтому мн организовали Мини- 
стерство инноваиионного развития и поставили 
перед ним конкретнне задачи. Надеемся, что 
это министерство будет внполнять роль своеоб- 
разного локомотива в реализаиии важнейших 
проектов не только в экономической сфере, но 
и в жизни всего нашего обшества.

В 2018 году в иентре внимания будут нахо- 
Диться задачи по развитию научно-исследова- 
тельской и инноваиионной деятельности, моби- 
лизаиии для этого необходимнх финансовнх 
ресурсов, всесторонней полдержке участия 
одаренной молодежи в этом проиессе, творчес- 
ких идей и разработок.

!• Приоритетнме направления совершенство- 
вания системм государствснного и обшествен-
ного строительства

Уважаемне народнне представители!
Необходимость эффективного решения име- 

юшихся в настояшее время в жизни обшества 
проблем, последовательного продолжения ши- 
рокомасштабннх реформ требует созлания со- 
вершенно новой системн в сфере государствен- 
ного управления.

Думаю, что настало время разработки и при- 
нятия Закона "О государствснной службе .

При этом наряду с другими важннми вопро- 
сами необхолимо предусмотреть создание сис- 
темн оплатн труда и лостойного соииального 
обеспечения государственннх служаших и вме-

сте с тем - повншение ответственности должно- 
стннх лии.

В сфере управления, в первую очередь, мн 
должнн внедрить конкретние критерии и поря- 
док совершенствования деятельности органов 
исполнительной власти, раиионального исполь- 
зования кадровнх, материальннх ресурсов.

Во-втормх, необходимо четко определить 
порядок осушествления задач, возложенннх на 
органн исполнительной власти, круг их ответ- 
ственности.

В-третьих, следует сократить административ- 
ное влияние на отрасли экономики и широкое 
использование рнночннх механизмов. То есть, 
требуется ограничение участия государства в 
создании бизнес-структур, разработка соответ- 
ствуюших рнночннх механизмов, передача от- 
дельннх функиий государства частному сектору.

В-четвертмх, нужно усовершенствовать ме- 
тодн и приемн, обеспечиваюшие тесное сотруд- 
ничество между представительннми органами и 
органами исполнительной власти, и поэтапно 
отказаться от чрезмерно централизованного 
управления.

Необходимо оказание государственннх ус- 
луг непосредственно на местах, расширение 
финансовнх и других возможностей для орга- 
нов местной власти. Следует оптимизировать и 
упростить имеюшиеся проиедурн, внедрять ин- 
новаиионнне формн управления.

В-пятмх, необходимо реформирование ин- 
ститута государственной службн, внедрение 
действенннх механизмов борьбн с коррупиией.

Сегодня сама жизнь требует от нас формиро- 
вания профессиональной, мобильной и наие- 
ленной на конкретнне результатн системн госу- 
дарственной службн, разработки эффективной 
системн, открнваюшей широкую дорогу иници- 
ативннм, мнсляшим по-новому, преданннм Ро- 
дине и народу кадрам.

В внполнении этих задач руководством для 
нас должна стать Кониепиия административной 
реформм в Республике Узбекисган.

Как известно, в иелях эффективной борьбн с 
коррупиией в стране бнл принят отдельннй за- 
кон.

Последовательно реализуется соответствую- 
шая государственная программа, которая вклю- 
чает мерн, направленнне на достижение конк- 
ретннх иелей в этой сфере.

В результате за 9 месяиев текушего года коли- 
чество преступлений, связанннх с коррупиией, 
по сравнению с аналогичннм периодом прошло- 
го года сократилось на 33 проиента.

Такие показатели мн должнн рассмаурцвать 
как первне результатн нашей продолжительной 
борьбн с коррупцией и еше решительнее вести 
работу в этом направлении.

Дорогие друзья!
Полагаю уместннм отдельно остановиться на 

роли и значении парламента, депутатов и сена- 
торов в повншении эффективности реализуе- 
мнх нами реформ.

В ходе состоявшейся 12 июля этого года 
встречи с членами Олий Мажлиса бнло особо 
отмечено, что парламент нашей странм должен 
стать подлинной школой демократии, иниииато- 
ром и решаюшей силой в реализаиии реформ, и 
мн утвердили программу практических мер.

Но какова польза нашему обшеству от испол- 
нения данной программн, кто из депутатов или 
сенаторов внес вклад в облегчение жизни наших 
людей, решение их насушннх проблем в сферах 
здравоохранения, экологии, коммунального хо- 
зяйства, образования и других?

К сожалению, конкретнне примерн такой 
заботн наши люди не видят ни в жизни, ни в 
печати, ни по телевидению. Лишь на бумаге 
остался признв к нашим депутатам, сенаторам 
стать активнее.

Из 136 законодательннх иниииатив, посту- 
пивших в течение года, лишь 27 бнли вндвину- 
тн депутатами, и в основном касаются внесе- 
ния изменений и дополнений в действуюшие 
законн исходя из указов и постановлений Пре- 
зидента. Уже одно это не указнвает ли на недо- 
статочную эффективность деятельности наше- 
го парламента?

Неужели для реализаиии реформ должнн 
приниматься только указн и постановления 
Президента? Ведь парламент призван разраба- 
тнвать эффективнне законн, направленнне на 
коренное улучшение разннх сфер.

К сожалению, деятельность нашего парла- 
мента во многом заключается в проведении 
формальних заседаний. Почему внявленнне 
или поднимаемне электоратом проблемн не 
решаются путем принятия соответствуюших за- 
конов либо решительной постановкой вопроса 
перед исполнительной властью?

Уважаемне депутатн, наш народ ждет от вас 
ответа на эти вопросн. Прошли те времена, 
когда бнтовало мнение, мол, мн избранн депу- 
татами или сенаторами, теперь можно жить спо- 
койно.

Парламенту нашей странн бнло рекоменло- 
ваносодействовать внедрению делового, конст- 
руктивного, самокритического духа в деятель- 
ность местннх Кенгашей, работу системн здра- 
воохранения, сферу раннего предупреждения 
преступности и правонарушений.

Однако роль парламента и депутатов в этих 
сферах ошушается недостаточно.

Сегодня мн не можем сказать, что в каком- 
либо регионе услуги, оказнваемне населению 
учреждениями системн здравоохранения, отве- 
чают требованиям времени.

Бнло бн иелесообразно, если бн Законода- 
тельная палата (Н. Исмоилов) уделяла больше 
внимания решению проблем в этой сфере.
К примеру, можно бнло бн создать в нижней 
палате Олий Мажлиса отдельннй комитет по 
вопросам здравоохранения и организовать 
работу депутатов - его членов в основном на 
местах.

Если посмотреть на отчетн, то создается впе- 
чатление, будто в деятельности местннх Кенга- 
шей происходят позитивнне переменн, однако 
это внражается лишь в цифрах. Нам нужнн не 
цифрн, а конкретнне результатн.

Лишь в том случае, когда улучшится положе- 
ние дел в регионах, когда будет обеспечено 
исполнение бюджета, снизится преступность, 
появятся новне рабочие места в необходимом 
количестве, и, самое важное, повнсится уро- 
вень жизни людей, только тогда можно будет 
дать положительную оценку деятельности мест- 
ннх Кенгашей.

К сожалению, ни в одном районе деятель- 
ность Кенгаша народннх депутатов не органи- 
зована на должном уровне..

Руководству Сената (Н. Иулдошев) целесооб- 
разно критически, с учетом мнений граждан, 
рассмотреть деятельность в этом направлении 
верхней палатн и принять необходимне мерн 
по коренному изменению работн представи- 
тельннх органов.

Также необходимо не допускать ослабления 
работн по профилактике правонарушений в 
регионах и повншению эффективности борьбн 
с преступностью.

В важнейшем направлении деятельности пар- 
ламента - законотворчестве также наблюдается 
ряд ошибок и недостатков.

Следует признать, что принятие законов и под- 
законннх актов, которне в большинстве случаев 
не способствуют решению каких-либо конкрет- 
ннх вопросов, а иногда противоречат другдругу, 
на практике приводит к множеству проблем.

Спрашивается, кому нужнн создаваемне не- 
эффективнне рабочие группн, а также "мерт- 
вне" законн, не влияюшие на правопримени- 
тельную практику и не имеюшие механизмн 
исполнения?

В иелях предотврашения таких негативннх 
явлений мн должнн разработать и реализовать 
Кониепиию совершенствования законотворче- 
ства и нормотворчества.

Впредь мн критически пересмотрим практи- 
ку принятия законов в рамках реализаиии раз- 
личннх программ.

Все мн должнн хорошо осознавать: един- 
ственнь1м источником и автором закона должен 
бмть народ.

Отннне мнения и предложения по каждому 
законопроекту будут поступать непосредствен- 
но от граждан, местннх Кенгашей народннх 
депутатов.

В проиессе принятия законов мн должнн
н З Ф Ф я я »  ширя№х°обсуждения законопроектов населением.. Лля 

организашш такого обсуждения руководству 
Олий Мажлиса необходимо создать спеииаль- 
нне "плошадки" в сети Интернет.

Для внражения гражданами своей позииии 
по важннм вопросам, касаюшимся жизни наше- 
го государства и обшества, иелесообразно соз- 
дать спеииальную веб-странииу "Мое мнение".

В качестве передового механизма демокра- 
тии предлагается внедрить порядок внесения 
коллективного электронного обрашения.

Иннми словами, должно бнть законодатель- 
но закреплено обязательное рассмотрение 
Олий Мажлисом или Кенгашами народннх депу- 
татов иниииатив, вндвинутнх группами граж- 
дан.

Недавно мн создали Институт проблем зако- 
нодательства и парламентских исследований 
при Олий Мажлисе. Он призван стать своеоб- 
разннм научннм центром, глубоко анализирую- 
шим различнне предложения, поступаюшие в 
Олий Мажлис.

Еше один важннй вопрос - для всестороннего 
изучения положения дел во всех сферах, разра- 
ботки действенннх мер и решения имеюшихся 
проблем необходимо дальнейшее усиление 
роли палат Олий Мажлиса и политических 
партий.

Здесь также следует избавиться от практи- 
ки погони за цифрами. Если вместо решения 
сотен проблем на бумаге вн на деле решите 
хоть несколько проблем, то избиратели будут 
удовлетворенн вашей работой, уважаемне 
депутатн.

Самое важное, наши граждане на примере 
собственной жизни должнн ошушать проводи- 
мне преобразования, чувствовать, что в систе- 
ме государственной власти действительно есть 
их представители.

Обеспечение межпартийной конкурсниии, 
создание равннх условий для всех политических 
субьектов является важннм условием усиления 
роли парламента.

Как известно, организованное в 2008 году 
Экологическое движение Узбекистана за про- 
шедший период превратилось в настояшую по- 
литическую силу. Однако следует признать 
что включение представителей движения в со- 
став нижней палатн парламента на основе за- 
ранее опрсдсленной квотн ие способствует 
повншению их активности и иниииативности.

Думаю, что настало время создать равннс 
условия для всех политических сил и отказать- 
ся от квотирования мсст в Законодатсльной 
палатс для прелставитслой Экологичсского 
лвижсния. Введение данного измснения усилит 
здоровую конкурениию на политической арене 
н послужит укреплению Экологического лви- 
жения как отдельной политической силн

В этой связи хотсл бн также остановиться на 
избирательном законодательстве, имеюшем 
важное значение в нашей политической жизни. 
Принятне в этой сфере 6 законов и ряд подза- 
конннх актов, к сожалению, до сих пор не гармо- 
низированн как единнй документ.

Необходимо разработать и прйнять елинмй 
Избиратсльнмй кодекс, отвечаюший межлуна- 
родннм нормам и стандартам.

(Продолженне на 3-й стр.)
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(Продолжение.
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Также уже сегодня следует приступить к 
разработке Программь! мер по подготовке к 
вмборам в представительнне органь! власти, 
которме состоятся в 2019 году. В программе 
особое внимание необходимо уделить органи- 
заиии этого политического проиесса в еше бо- 
лее открутом духе, что соответствует передо- 
вой практике.

Уважаемие друзья!
Очередной стояший перед нами важньт 

вопрос в целях создания населению еше более 
благоприятнмх условий - это коренное повь1- 
шение качества и расширение государствен- 
них услуг.

Поэтому при Министерстве юстиции мь1 

организовали новую структуру - Агентство го- 
сударственних услуг, которое будет координи- 
ровать и контролировать работу по их оказа- 
нию всеми государственнмми ведомствами.

Отньше иентри государственннх услуг дан- 
ного Агентства, которью начнут действовать 
при Народннх приемннх, будут оказнвать опе- 
ративнме и качественнме услуги не только 
предпринимателям, но и всем гражданам.

Актуальнмм вопросом все еше остается пла- 
нирование деятельности государственнмх ор- 
ганов, повмшение ее эффективности.

В настояшее время не сушествует конкретно- 
го критерия, позволяюшего обьективно оиени- 
вать деятельность определенного ведомства за 
прошедший период. К примеру, я пока не знаю, 
по каким критериям оценивается работа Мини- 
стерства экономики или другого ведомства.

Поэтому министерства и ведомства, хоки- 
мияти всех уровней при определении прогноз- 
них параметров должнм наметить конкретнме 
количественнме и качественнью показатели 
ожидаемих результатов их деятельности.

В связи с этим надо пересмотреть структуру 
и задачи государственннх органов. Чтобь! не 
допустить ошибок в этой сфере, необходимо 
принимать глубоко продуманнме решения, по- 
лучить положительное заключение Комиссии 
по реализаиии Кониепиии административной 
реформм.

Для повмшения эффективности принимае- 
мнх мер чрезвьнайно важное значение имеет 
обеспечение слаженной работь! органов ис- 
полнительной власти.

К сожалению, сегодня отсутствие четкого 
разграничения ответственности, определения 
ее степени по направлениям деятельности, ме- 
ханизмов полномочий мешает достичь этой

В связи с этим в сфере государственного 
управления необходимо внедрить систему 
принятия эффективних решений, основанную 
на их открнтости и прозрачности.

Уелесообразно пересмотреть приниипн и 
механизмм взаимодействия органов государ- 
ственного управления и Кабинета Министров. 
Каждое министерство обязано обеспечить ре- 
ализаиию государственной политики во вве- 
ренной ему сфере и полностью отвечать за 
конечнмй результат.

Требуется подчинение соответствуюшим 
министерствам непосредственно сотруднича- 
юших с правительством и парламентом 
агентств, комитетов, инспекиий и иентров, ко- 
торне осушествляют свою деятельность в при- 
равненном к министерствам статусе. С учетом 
этого необходимь! критический пересмотр и 
оптимизаиия задач и структурн правительства.

Такие изменения послужатсокрашению бо- 
лее ста органов государственного и хозяй- 
ственного управления, вьтолняюших практи- 
чески одинаковме функиии.

Одним из серьезннх недостатков нашей де- 
ятельности является чрезмерная иентрализа- 
иия функиий и полномочий государства.

Например, в настояшее время сушествуют 
64 вида лииензий, из них 21 вмдается Кабине- 
том Министров и 40 - иентральнмми ведом- 
ствами. Вмдача трех видов лииензий относится 
к полномочиям областнмх хокимиятов и всего 
лишь одного - районнмх хокимиятов.

Такое положение дел можно наблюдать так- 
же в сфере оформления документов, связан- 
нмх с разрешительнмми проиедурами.

Лишь 11 из 220 разрешительнмх документов 
можно получить в районах или городах. По 
остальнмм 209 приходится обрашаться в рес- 
публиканские и областнне органм. Разве это 
можно назвать нормальнмм?

Например, чтобм получить лииензию на от- 
крмтие частного детского сада в Шаватском 
районе, предприниматель должен преодолеть 
тмсячу километров, съездить в Ташкент и ждать 
месяиами.

Такие же фактм наблюдаются и при отборе, 
расстановке кадров, вмделении кредитнмх и 
финансовмх средств, утверждении множества 
важнмх решений на местном уровне.

Как можно понять то, что органм местной 
власти не имеют полномочий даже для решения 
простмх вопросов?

Нсе это оказмвает негативное влияние на 
самостоятельную работу структур в решении 
актуальнмх соииально-экономических про-
блем на местах.

Необходимо отказаться от чрезмерной исн- 
трализаиии госуларственного управления и пе-
редать многие полномочия иентральнмх орга- 
нов территориальнмм органам.

Учитивая все эти обстоятельства, бмла вве- 
дена должность заместителей районнмх, го- 
родских и областнмх хокимов по привлечению 
инвестииий. Кроме того, принято постановле- 
ние о дальнейшем повмшении ответственности 
налогових, финансовмх и экономических ор- 
ганов за формирование местнмх бюджетов, 
создание дополнительнмх резервов. Расшире-

нм полномочия органов местной власти в ре- 
формировании бюджетной системм.

Теперь руководители районнмх, городских и 
областнмх хокимиятов должнм воспользовать- 
ся предоставленнмми возможностями и взять 
на себя ответственность за решение насушнмх 
проблем на местах.

Одной из актуальнмх задач в ближайшей 
перспективе является полная передача хоки- 
мам районов и городов полномочий в отборе и 
расстановке кадров руководителей, ответ- 
ственнмх за соииально-экономическое разви- 
тие территорий.

Отнмне назначение на должность и осво- 
бождение от должности руководителей мест- 
нмх отделов здравоохранения, народного об- 
разования, экономики, финансов, налоговой 
инспекиии и других структур будет осушеств- 
ляться хокимом района.

Также будут пересмотренм аналогичнме 
полномочия областнмх и Ташкентского город- 
ского хокимиятов.

Наряду с предоставлением местнмм руково- 
дителям таких широких полномочий и самосто- 
ятельности мм должнм также кардинально повм- 
сить их ответственность за конечнмй результат.

Еше одна важная задача связана с разделе- 
нием полномочий хокимов как руководителей 
исполнительной и представительной власти.

В последнее время бмли усиленм роль Кенга- 
шей народнмх депутатов, полномочия народнмх 
представителей. Поэтапно расширенм полно- 
мочия политических партий в формировании 
местнмх органов власти, укреплен депутатский 
контроль надорганами исполнительной власти.

В то же время надо признать, что практика, 
когда хоким является одновременно руководи- 
телем и местного Кенгаша, и исполнительного 
органа, не соответствует демократическим 
приниипам.

Известно, что хокимм представляют отчет 
местнмм Кенгашам по важнмм и актуальнмм 
вопросам развития территорий. А Кенгаши, в 
свою очередь, принимают соответствуюшее 
решение.

Наверное, стоит задаться вопросом: можно 
ли считать нормальнмм такой порядок вешей, 
когда в результате хоким сам дает оиенку сво- 
ей деятельности?

Сегодня сама жизнь доказмвает, что подоб- 
ная система отрииательно влияет на деятель- 
ность как хокимов, так и местнмх Кенгашей.

Поэтому в настояшее время мм работаем 
над решением этого вопроса на законодатель- 
ном уровне.

Нашей важной задачей должно оставаться 
;созаанйё- условий-"лля'‘псушествлейия- :о6ше- 
ственноГо контроля через своих представите- 
лей над деятельностью хокимов по развитию 
территорий, исполнению местного бюджета, 
решению коммунальнмх вопросов.

В сегодняшних реалиях именно отчетность, 
открмтость и ответственность должностнмх 
лии перед обшеством являются важнмм усло- 
вием эффективного функиионирования госу- 
дарственного аппарата.

С этой точки зрения в ближайшее время в 
сети Интернет нужно создать единую плошад- 
ку для осушествления всех государственнмх 
закупок и реализаиии государственной соб- 
ственности. Это позволит сократить бюджет- 
нме расходм, эффективно управлять государ- 
ственнмм имушеством и экономить большие 
финансовме средства.

Лорогие соотечественники!
Следует особо отметить, что в реформах, 

направленнмх на построение открмтого граж- 
данского обшества, обеспечение зашитм прав 
и свобод человека, важная роль принадлежит 
негосударственнмм некоммерческим органи- 
заииям.

В настояшее время в стране насчитмвается 
более 9 тмсяч ННО, действуют филиалм и 
представительства 29 международнмх и иност- 
раннмх неправительственнмх организаиий.

Принятм отдельнме указм и постановления
о совершенствовании деятельности таких не- 
государственнмх некоммерческих организа- 
иий, как фонд "Нуроний", Союз молодежи, Со- 
вет фермерских, дехканских хозяйств и вла- 
дельиев приусадебнмх земель, Торгово-про- 
ммшленная палата, Республиканский совет по 
координаиии деятельности органов самоуп- 
равления граждан, их поддержки.

Однако, несмотря на такие мерм, в должной 
степени не ошушается участие обшественнмх 
организаиий в системном изучении проблем 
населения, их решении, особенно в поддержке 
женшин, оказавшихся в сложном соииальном 
положении, предупреждении правонарушений 
и преступности среди молодежи и женшин, их 
трудоустройстве. Эти организаиии занимаются 
в основном проведением формальнмх мероп- 
риятий.

Думаю, что из сегодняшней критики будут 
сделанм соответствуюшие пмводм, и ННО ак- 
тивизируют свою работу.

В иелях организаиии эффективного сотруд- 
ничества с негосударственнмми нскоммерчес- 
кими организаииями считаю иелссообразнмм 
создать при Президснтс Рсспублики Узбекис- 
тан Консультативнмй совет по развитию граж- 
ланского обшсствл.

Хочу остановиться еше на одной актуальной 
проблеме в этой сфере. До сих пор не создан 
конкретнмй правовой механизм реализаини 
обшественного контроля за леятельностью го- 
сударственнмх органов.

Это в свою очередь препятствует обьектив- 
ной оиенке негосударственнмми некоммер- 
ческими организаииями вмполнения госулар- 
ственнмми органами и лолжностнмми лииами 
возложеннмх на них задач.

Исходя из этого в иелях внелрения действен- 
нмх и практических механизмов осушествле-

ния обшественного контроля в государствен- 
ном и обшественном управлении предлагаю 
ускорить принятие Закона "Об обшественном 
контроле" и создать обшественнме советм при 
всех государственнмх органах.

Эти обшественнме советм должнм обеспе- 
чивать открмтость деятельности государствен- 
нмх органов и исполнять роль связуюшего зве- 
на с населением.

В настояшее время срелства массовой ин- 
формаиии являются важнмм и действенннм 
фактором укрепления демократических прин- 
иипов в жизни обшества.

Для того, чтобм сформировать профессио- 
нальную и современную журналистику, необ- 
ходимо уделять внимание финансовой поддер- 
жке средств массовой информаиии, в частно- 
сти, новмх негосударственнмх информаиион- 
нмх и аналитических сайтов, и создать с этой 
иелью спеииальнмй государственньш фонд.

Сегодня в нашей стране действует более 
1500 средств массовой информаиии. Они от- 
личаются по форме собственности, направле- 
нию, способу передачи информаиии. Безус- 
ловно, всем им требуются вмсококвалифиии- 
рованнме кадрм. К сожалению, в стране пока 
нет соответствуюшего базового вмсшего учеб- 
ного заведения, которое централизованно ре- 
шало бм эти масштабнме задачи на внсоком 
уровне.

1 В связи с этим считаю необходиммм образо- 
вать Университет журналистики и средств мас- 
совой коммуникаиии.

II. Приоритетньге направления обеспечения 
верховенства закона и дальнейшего реформи- 
рования сулебно-правовой системм

Уважаемме депутатм и сенаторм!
Я не устаю повторять одну истину: нашей 

основной задачей должно стать утверждение в 
жизни обшества приниипа справедливости.

В этом году начата масштабная работа по 
обеспечению подлинной независимости су- 
дебной власти. Вчастности, в иеляхдальнейше- 
го совершенствования структурн судов и сис- 
темн подбора и назначения судей бнл создан 
Внсший судейский совет.

Советом установлен действенний обше- 
ственний контроль за подбором и назначением 
судей.

Нам необходимо продолжать реформн в 
этой отрасли. Считаю, что для этого бнло бн 
целесообразно создать при Олий Мажлисе ко- 
миссию по содействию обеспечению незави- 
симости судебной власти.

Эта комиссия на основе обобшения обраше- 
ний граждан, вопросов, поднятнх в ходе непос- 

•'рёДственнмх встреч;‘и' путеМ пггрлаМент(ского 
' запроса должна анализйровать рёальную ситу- 
аиию и совместно с Верховнмм судом и Внс- 
шим судейским советом принймать мерн для 
решения внявляемнх проблем.

Для обеспечения подлинной независимости 
судебной власти в первую очередь необходимо 
зашитить судей от факторов, влияюших на осу- 
шествление правосудия. Важно внявлять слу- 
чаи вмешательства в следствие и работу суда, 
усилить ответственность за это и обеспечить 
неотвратимость наказания.

Мн будем последовательно продолжать ра- 
боту по внедрению института "Хабеас корпус" и 
усилению судебного контроля при проведении 
следствия. Исходя из этого, необходимо пере- 
дать судам право вндачи санкиии на проведение 
обнска и прослушивание телефонннх разгово- 
ров лии, подозреваемнх в совершении преступ- 
ления.

Мн уделим особое внимание либерализаиии 
некоторнх деяний и их исключению из катего- 
рии преступлений, смягчению уголовного на- 
казания с точки зрения гуманизма.

В связи с этим необходимо принять и реали- 
зовать Кониепиию по развитию уголовного и 
уголовно-проиессуального законодательства в
2018-2021 годах.

Следуя традиииям милосердия и великоду- 
шия нашего народа, нужно пересмотреть сроки 
давности привлечения к уголовной ответствен- 
носги.

Вместе с тем в иелях подготовки внсококва- 
лифииированннх сулей нам необходимо обра- 
зовать Акалемию правосулия Республики Уз- 
бскистан.

Как отмечалось на торжественном заседа- 
нии, посвяшенном Дню Конституции, вУзбеки-
стане впредь категорически не будут допус- 
каться случаи пнток, оказания психического и 
физического воздействия, другие видн наси- 
лия по отношению к лииам, арестованннм и 
привлеченннм к уголовной ответственности.

Сотрулник, совершивший подобное дсяние, 
или лиио, внполнившее чей-то "заказ", в обяза- 
тельном порядке будут привлеченн к ответ- 
ственности.

Особос значенис имеет лальнсйшсс совср- 
шенствование законолательства по исполнс- 
нию уголовного наказания, учитмвая при этом 
создание дополнительннх механизмов лля 
обсспечения прав осужденннх.

На основс критического изучения системн 
учрежлений по исполнению наказания плани- 
рустся принятие в 2018-2022 годах программм 
соответствуюших мер.

В иелях прелупрежления нарушения прав 
человека все изоляторм временного содержа- 
ния и слелственнме изоляторм, учрсжления по 
исполнению наказания булут оснашенм срел- 
ствами видеонаблюдения.

Начнная с булушего гола мн обеспечим до- 
рожно-патрульнне и патрульно-постовме 
службм органов внутренних дел видеокамера- 
мн, позволяюшими фиксировать ход внполне- 
ния ими своих служебннх обязанностей, осо- 
бенно обшение с гражданами. Эта система по- 
служит прелупрежлению случаев взяточниче- 
ства и злоупотребления.

В настояшее время устаревшее расположе- 
ние дорожно-патрульннх постов между облас- 
тями ограничивает свободу передвижения и 
оказнвает негативное влияние на торгово-эко- 
номические отношения, развитие внутреннего 
и внешнего туризма.

Сегодня на территории нашей странн суше- 
ствует более 60 таких постов. К примеру, рядо- 
вой гражданин на машине из Хорезма до Таш- 
кента проедет 17 постов, а из Ферганской до- 
линн - 8 постов.

В этой связи необходимо ликвидировать все 
дорожно-патрульнне постн на гранииах облас- 
тей,значительно сократить количество стаиио- 
нарннх постов патрульной службн.

Исходя из задач строительства правового 
демократического государства, мн должнн 
усовершенствовать систему полготовки юри- 
дических кадров, призванннх обладать всесто- 
ронними знаниями, внсокой квалификаиией, 
отвечаюших международннм стандартам, пре- 
данннх своей профессии.

В настояшее время в внсшие образователь- 
нме учреждения по юридической спеииальнос- 
ти ежегодно принимаются около 600 студен- 
тов, что составляет всего один проиент от об- 
шего количества студентов, поступаюших во 
все вмсшие учебнме заведения странн..

Разве это может удовлетворить постоянно 
растушую потребность нашего государства и 
обшества в юристах?

Конечно, нет.
Наряду с расширением учебно-методичес- 

кой базн Ташкентского государственного юри- 
дического университета следует открнть в 
стране филиалн престижннх зарубежннх ву- 
зов данного направления.

Как известно, в последние годн в нашей 
стране проводится определенная работа по 
развитию адвокатурн. Мн должнн принять 
мерн по дальнейшему совершенствованию де- 
ятельности адвокатов в предоставлении кон- 
салтинговнх услуг и правовой помоши субьек- 
там предпринимательства.

Нам необходимо создать адвокатам условия 
для расширения их деятельности по наиболее 
востребованннм видам консалтинговнх услуг, 
в частности, содействию предпринимателям в 
оформлении разрешительннх документов, 
представительству в государственннх органах, 
досудебному решению споров, предоставле- 
нию юридических услуг по трудовнм вопро- 
сам, повншению правовой грамотности насе- 
ления.

К сожалению, до сих пор в большинстве 
случаев основной задачей'правоохранитель- 

"Мнх^ихудёбнмх йрганов^^э^етСй осушествле- 
нйе репрессивннх!мё|5. ' ,

В этой связи хочу особо подчеркнуть: наш 
народ устал от привлечения к ответственности 
на основе надуманннх предлогов и ложннх 
доказательств. Пусть это хорошо запомнят все 
работники правоохранительннх органов.

Прошло время вмешательства во все сферн, 
прикрнваясь "конторой" и действуя в своих 
интересах, пренебрегая интересами Родинн и 
народа.

Впредь ни один человек не должен привле- 
каться к ответственности на основе фиктивннх 
доказательств, клеветн и наветов. Необходимо 
создать надежнне гарантии для того, чтобн 
нормн Конституиии и законов неукоснительно 
соблюдались.

Мн должнн создать такую систему, в соот- 
ветствии с которой ни один правоохранитель- 
ннй орган не будет внходить за рамки своих 
полномочий, дублировать функиии другого.

Так, органн внутренних дел должнн зани- 
маться обеспечением обшественного порядка 
и безопасности, органн наииональной безо- 
пасности - зашитой государства от внутренних 
и внешних угроз. Прокуратура призвана осу- 
шествлять надзор над исполнением законов. 
Основная задача судов заключается в обеспе- 
чении правосудия, вннесении по каждому делу 
законного, обоснованного и справедливого 
решения.

В этих иелях в течение года ведется масштаб- 
ная работа по коренному реформированию 
деятельности судов, прокуратурн, органов 
внутренних дел.

Определенн конкретнне задачи этих ве- 
ломств, их деятельность наиелена на служение 
интересам народа.

Конечно, пока рано говорить о том, что при- 
нятне в этой сфере законн; указн и постанов- 
ления исполняются полностью.

Несмотря на принимаемне мерн, органн 
внутренних дел до сих пор не стали структурой, 
по-настояшему заботяшейся о народе.

Недостаточной является деятельность про- 
куратурн по обеспечению верховенства зако- 
на в обшестве.

Судебнне ведомства также не стали учреж- 
дениями, где при любнх обстоятельствах тор- 
жествует справедливость.

Нельзя сказать, что деятельность всех ра- 
ботников этих ведомств полностью ориентиро- 
вана на зашиту конституиионннх прав наших 
гражлан.

Поэтому и в булушем мм неуклонно и пос- 
ледовательно прололжим реформм в этой об- 
ласти.

' Оиенку работе сулебннх и правоохрани- 
тельннх органов ласт сам нарол.

Для них елинствсннмм и вмсшим требовани- 
ем должно стать служение интересам граждан 
и неукоснительная зашита их прав.

Главное, нельзя допускать кониентраиии 
всех полномочий и ресурсов в руках одного 
ведомства, нарушения приниипа сдержек и 
противовесов.

При этом необходимо отметить, что в насто- 
яшее время органм Службн наииональной бе- 
зопасности действуют на основе Положения,

■ 1.111 , ,. ,. III . . I, ........ .........

утвержденного правительством 26 лет тому 
назад.

Следует подчеркнуть, что более четверти 
века это Положение не изменялось, и любме 
проблемн оиенивались как угроза наииональ- 
ной безопасности, что привело к безоснова- 
тельному расширению полномочий данного ве- 
домства.

Вместе с тем нестабильная ситуаиия в неко- 
торнх регионах мира приводит к усилению 
миграиионннх проиессов, а это, в свою оче- 
редь, способствует распространению терро- 
ризма и экстремизма и преврашению их в 
проблему глобального масштаба.

В таких обстоятельствах приоритетной зада- 
чей должно стать сохранение нашей наиио- 
нальной государственности, независимости, 
мирной и спокойной жизни, безопасности на- 
шего народа.

Именно с этой точки зрения, учитнвая воз- 
растаюшие угрозн современности, настало 
время реформирования деятельности Службн 
наииональной безопасности.

В этой связи предлагаю разработать и при- 
нять законн "О правоохранительнмх органах" и 
"О Службе наииональной безопасности";

Думаю, принятие данннх законов создаст 
прочнне и надежнне гарантии дальнейшего ук- 
репления конституиионннх прав и свобод, бла- 
гополучной жизни наших граждан.

III. Приоритетнме направления развития и 
либерализаиии экономики

Дорогие друзья!
Все мн хорошо понимаем, что любую ре- 

форму и любне изменения нельзя осушествить 
без стабильной экономики.

В прошлом году мн начали масштабную ра- 
боту в этом направлении.

Вместе с тем перед нами стоит еше немало 
задач по укреплению наииональной экономи- 
ки, чтобн войти в ряд развитнх государств.

Сегодня в мире растет число стран, дина- 
мично развиваюшихся за счет внедрения моде- 
лей инновационного развития, экспорта пере- 
довнх идей, "ноу-хау" и "умннх" технологий.

К сожалению, нельзя сказать, что реализуе- 
мая в нашей республике работа в этом направ- 
лении является удовлетворительной.

По данннм Международного валютного 
фонда, Узбекистан по обьему валового внут- 
реннего продукта на душу населения занимает 
134-ю позииию в мировом рейтинге 187 стран.

В то же время Узбекистан обладает богатей- 
шими природннми ресурсами, значительннм 
экономическим потенииалом. В его недрах име- 
ются большие: запасн .'золота,исеребра,; меди, 
■уранн) нсфти,’ прпродного .гаэа, угля и других 
полезннх ископаемнх. В нашей стране можно 
найти все элементн таблиин Менделеева.

Скажите, где еше есть такая плодородная 
земля, оптимальннй климат с большим количе- 
ством солнечннх дней в году?

Дело заключается в том, чтобн рациональ- 
но и эффективно использовать это бесиенное 
богатство во имя интересов народа. Однако 
нужно признать, что в этом вопросе мн пока 
отстаем.

Например, в 2017 году объем добнчи при- 
родного газа в стране составил 56,5 миллиарда 
кубометров. Но из-за неосушествленной мо- 
дернизаиии отрасли в течение нескольких лет 
его потери остаются чрезвнчайно високими - 
20-23 проиента.

Естественно, такое положение дел должно 
всех нас тревожить.

Экономика, прежде всего, опирается на точ- 
ннй расчет. В каждом нашем деле расчет дол- 
жен стоять на первом месте.

Например, в 2018 году ми должнн добнть 
66 миллиардов кубометров природного газа. 
Из них 17 миллиардов кубометровбудет постав- 
лено АО "Узбекэнерго". За счет этого будет 
произведено 56 миллиардов киловатт электро- 
энергии. К сожалению, у нас устаревшие линии 
электропередачи. В результате потерь 15-20 
проиентов электроэнергии не доходит до потре- 
бителей, бесполезно расходуясь в самой сети.

Или еше один пример. Предприятия, вхоля- 
шие в состав АО "Узкимёсаноат", потребляют
10 миллиарлов кубометров природного газа. 
На этой основе производятся минеральнне 
удобрения. Фермерские хозяйства своевре- 
менно не оплатили их поставку, в результате 
предприятия "Узкимёсаноат" по состоянию на
1 декабря 2017 года задолжали за природннй 
газ 890 миллиардов сумов.

Всем ясно, что в рнночних условиях и по- 
ставшик продукиии, и потребитель должнн 
своевременно и в полном обьеме внполнять 
свои договорние обязательства, чтобн не до- 
пускать подобннх ситуаиий.

Серьезной проблемой остается устаревшая 
система управления в экономике, неактивное 
внелрение инноваиионних идей. Также пре- 
пятствием на пути экономического развития 
является отставание в технологическом плане 
и в использовании альтернативннх источннков 
энергии.

Более того, развитие экономики тормозят 
допушеннне серьезние просчети в определе- 
нии и реализаиии перспективних крупннх про- 
ектов, нерациональное направление иностран- 
них крслитоп.

Например, по мнению экспертов и спеииа- 
листов, большая часть полученннх в течение 25 
лет крелитов не дала планировавшегося эконо- 
мического эффекта. Например, Устюртский 
газохимический комплекс, построенннй в Ка- 
ракалпакстане, не приноситожидаемой экоНо- 
мической виголн. А некоторие "дсятели" из 
Министерства финансов в свое время на весь 
мир заявляли, что это лучший проект в мире. 
Но где конкретннй результат?

(Продолжение на 4-й  стр.)
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Такое положение наблюдается и с рядом 
соииальннх программ, связаннмх с насушннми 
потребностями людей. К примеру, в иелях 
обеспечения населения питьевой водой за пос- 
ледние Юлетврамках реализаиии 17проектов 
бмло привлечено более 618 миллионов долла- 
ров иностраннмх кредитов. Если бм такой 
объем валютм бнл направлен на улучшение 
условий жизни народасдостижением конкрет- 
ного эффекта, надо бнло бм сказать спасибо 
иниииаторам этих проектов - руководителям 
экономического комплекса. Но, к сожалению, 
ни один из начатмх проектов не доведен до 
кониа.

Прежде всего, мь1 должнн создать эффек- 
тивную систему привлечения иностранних 
кредитов и инвестииий, научиться расчетливо 
использовать кажднй иент.

С этой точки зрения важное значение при- 
обретают формирование инноваиионной 
программм, подготовка кадров нового поколе- 
ния, эффективно пользуюшихся инноваииями 
и инвестиииями, поддержка развития класса 
собственников.

Для этого нужна глубоко продуманная прог- 
рамма технологического развития Узбекиста- 
на и модернизаиии внутреннего рьшка.

Реализаиия этой программи должна создать 
новме возможности для обретения Узбекиста- 
ном достойного места в ряду развитмх стран 
мира.

Мм хорошо понимаем, чтозаниженнме иенн 
на основнне энергоресурсм в нашей стране не 
оправдмвают себя в условиях рьшочной эконо- 
мики.

Например, в Узбекистане иена за 1 мега- 
ватт/час электроэнергии для населения и про- 
мь!шленнь1х предприятий составляет 25 долла- 
ров США. В Германии для населения - 332 
доллара, для предприятий -144 доллара. В Рос- 
сии соответственно 47 и 51 доллар, в Индии - 
68 и 87 долларов.

Также иена 1000 кубометров природного 
газа в Узбекистане составляет 32,9 доллара, в 
Швеиии - 1552 доллара, Португалии - более 
1132 долларов, Италии -1045 долларов, Г ерма- 
нии - 785 долларов, Англии - свмше 770 долла- 
ров. В России эта иифра превмшает 83 доллара, 
в Казахстане - 45 долларов. Как видно, иенм на 
электроэнергию и природнне ресурсм у нас в 
несколько раз ниже, чем в развитнх странах. 
Однако вследствие нераиионального исполь- 
зования ресурсов
себестоимости продукиии. -  '—  - 'ч ....... -

Для повмшения эффективности использова- 
ния энергоресурсов нам необходимо рефор- 
мировать энергетическую отрасль странн, раз- 
работать в этом направлении конкретную стра- 
тегию.

Прежде всего, следует приватизировать не- 
эффективние, убнточнме предприятия, ликви- 
дировать монополию, создать конкурентную 
среду в сфере поставки электроэнергии, сти- 
мулировать использование альтернативнмх ис- 
точников энергии. Для этого требуется пере- 
ход на рмночнме механизмм финансирования 
производства, с широким привлечением част- 
ного сектора.

В связи с объявлением 2018 года Годом под- 
держки активного предпринимательства, инно- 
ваиионних идей и технологий будут принятн 
комплексние мерь) по поддержке этой сферм, 
устранению преград и препон на пути динамич- 
ного и стабильного развития бизнес-субьектов.

К сожалению, в развитии предприниматель- 
ской деятельности все еше сушествует немало 
проблем.

Почему в нашей стране развитие предпри- 
нимательства находится не на должном уров- 
не? Откровенно говоря, ми сами, государ- 
ственнмеорганм, отчасти виноватм вэтом. Все 
еше сохраняются никому не нужнне проиеду- 
рм, многие чиновники на местах преследуют 
лишь свои кормстние иели.

Когда речь идетоб этом, невольно вспомина- 
ются слова известного государственного и по- 
литического деятеля Уинстона Черчилля: "Кто- 
то считает предпринимателя коровой, которую 
можно постоянно доить. И лишь немногие пони- 
мают, что предприниматель • это рабочая ло- 
шаль, которая ташит на себе воз экономики".

Думаю, нет необходимости комментировать 
эти слова.

Требование рьшочной экономики таково, 
что доступ к ресурсам и возможностям должен 
бмть одинаковнм для всех, без каких-либо пре- 
имушеств.

С этой точки зрения нельзя назватьсправед- 
ливмм, что импорт продукиии, необходимой 
для удовлетворения потребностей нашего на- 
селения, скониентрирован в руках отдельнмх 
групп и стал для них источником необоснован- 
ного обогашения.

Предоставляя особме льготн некоторнм 
предприятиям, мн сами препятствуем свобод- 
ной конкурениии и таким образом отрииатель- 
но влияем на стабильность иен.

Отнмне мь) откажемся от подобной практи- 
ки. В этом вопросе для всех будут созданм 
равние условия. Льготи будут предоставлять- 
ся не отдельнмм предприятиям, а в иелях сти- 
мулирования отдельнмх видов производства и 
услуг. Совершенно недопустимо, чтоби бла- 
годаря подобним льготам бмли полностью мо- 
нополизированм важнме сфери экономики.

В иелях создания равной и честной конку- 
рениии разработан и вьшесен на всенародное 
обсуждение проект Указа "О мерах по дальней- 
шему эффективному обеспечению продоволь- 
ственной безопасности странм".

Известно, что сложность наших таможен- 
них проиедур является одним из основних

факторов, препятствуюших развитию пред- 
принимательства.

По данннм Всемирного банка, Узбекистан 
занимает 175-е место среди 190 государств 
по оформлению экспортно-импортних доку- 
ментов.

К примеру, для оформления таможенннх 
документов в Бельгии достаточно одного часа, 
у нас на это уходит почти месяц.

Импортнне товарн проходят отдельную та- 
моженную проверку. Почему на территории 
нашей странн один и тот же груз проверяется 
несколько раз? Кто в этом заинтересован? Ведь 
каждая проверка требует расходов.

Кроме того, в зависимости от видов товаров 
не допускается их внвоз со склада без серти- 
фикатов соответствия, гигиенн или ветерина- 
рии. Разве у нас кажднй таможенньш склад не 
оснашен экспресс-лабораторией? Насколько 
открнтн и прозрачнн таможеннне проиессн, 
почему ответственнне за сферу ведомства 
молчат об этом?

Во всех развитнх странах таможенннй дос- 
мотр осушествляется на основании данннх 
системн оповешения об угрозе безопасности. 
Это экономит и государственнне ресурсн, и 
время предпринимателей. Но у нас до сих пор 
такая система не внедрена.

Начиная с будушего года мн внедрим ее для 
предпринимателей, то есть будет установлен 
порядок прохождения по "зеленому" или "крас- 
ному" коридору в зависимости от честности 
предпринимателя.

В связи с этим Кабинету Министров (А. Ари- 
пов) поручается в двухмесячньш срок подгото- 
вить проект соответствуюшего постановления 
и внести его на утверждение в установленном 
порядке.

Вместе с тем необходимо усилить борьбу с 
незаконннми проверками, безосновательннм 
вмешательством в деятельность частного биз- 
неса, пересмотреть систему проверки субьек- 
тов предпринимательства.

Нужно признать, что работа Республикан- 
ского совета по координаиии деятельности 
контролируюших органов не отвечает требова- 
ниям времени.

Подумайте сами, и рабочий орган, и прово- 
дяший самое большое количество проверок 
контролируюший орган - это налоговое ведом- 
ство. Оно само разрешает проверки и само же 
проверяет, где тут логика?

Поэтому, думаю, иелесообразно перейти на 
электронную систему вндачи разрешений на 
проведение проверок и возложить осушествле- 
ние соответствуюшего контроля на Генераль-

Гйу&АрокўрЭГўру: »
Вместе с тем, исходя из обьявления 2018 

года Годом поддержки активного предприни- 
мательства, инноваиионннх идей и техноло- 
гий, мн намеренн на 2 года прекратить провер- 
ки финансово-хозяйственной деятельностн. 
Как вь1 смотрнте на это?

Необходимо, чтобн руководители контро- 
лируюших органов во главе с Генеральннм 
прокурором ежемесячно проводили встречи с 
активннми субъектами предприниматель- 
ства, внслушивали волнуюшие их проблемн, 
принимали мерн по внявлению и устранению 
недостатков, мешаюших их законной деятель- 
ности.

В надежной зашите прав предпринимателей 
не должна оставаться в стороне Торгово-про- 
мншленная палата. Вместе с тем она не должна 
ограничиваться обсуждением недостатков, до- 
пушенннх государственннми органами и долж- 
ностннми лииами, а строго осуждать неблаго- 
виднне поступки, особенно преступления, со- 
вершаемне предпринимателями. Проше гово- 
ря, само бизнес-сообшество должно обеспечи- 
вать чистоту своих рядов.

Еше один важний вопрос - для дальнейшего 
развития в стране фондового рннка, фондовой 
биржи необходимо коренннм образом пере- 
смотреть работу Уентра по координаиии и раз- 
витию рьшка иенннх бумаг.

Мн продолжим работу по передаче пусту- 
юших обьектов государственной собствен- 
ности частному сектору на основе партнер- 
ства.

Необходимо установить единнй порядок 
предоставления земельнмх участков, в том 
числе для предпринимателей, через элект- 
роннне торги и аукиионн в сети Интернет. 
В этих целях с 2018 года будет создана систе- 
ма по реализаиии государственнмх активов 
через электроннме торговме плошадки.

В развитии экономики важную роль играет 
надежная и стабильная банковско-финансовая 
система. Без повншения доверия к ней населе- 
ния и субъектов предпринимательства мн не 
сможем полностью освободиться от "теневой" 
экономики.

В реализации в 2018 году намеченних задач 
по развитию банковской системн основное 
внимание необходимо уделять обеспечению 
плодотворного и взаимовигодного сотрудни- 
чества между банками и субъектами предпри- 
нимательства.

Несмотря на сомнения и "совети" отдель- 
ннх "экспертов", противников реформирова- 
ния валютного ринка, мн в короткие сроки с 
учетом международннх стандартов начали ли- 
берализацию валютн. Но мн хорошо понима- 
ем, что это только начало реформ в данной 
области.

Валютная политика должна полностью отве- 
чать интересам развития бизнеса и экономики, 
бить положительним стимулом для инвестиии- 
онной деятельности.

В 2018 году мн откажемся от резких мер в 
осушествлении налоговой политики, так как в 
период реформ для бесперебойной работи го- 
сударственной системи жизненно необходима 
стабильность бюджета.

В иелях повншения привлекательности стра- 
нн для инвесторов, намеренннх осушествить в 
Узбекистане крупние инвестииионнне проек- 
тн, нам предстоит сделать многое для совер- 
шенствования налоговой системи. Необходи- 
мо уменьшить и оптимизировать налоговое 
бремя для всех категорий бизнеса, на этой 
основе расширить производство и налогообла- 
гаемую базу.

Субъектам малого бизнеса и частного пред- 
принимательства, строяшим объекти для соб- 
ственннх нужд, необходимо предоставить пра- 
во на рассрочку внплатн единого налогового 
платежа. Вместе с тем нужно стимулировать 
внплату малими предприятиями налога на до- 
бавленную стоимость.

Кроме того, необходимо проводить полити- 
ку стимулирования динамично развиваюших- 
ся, укрупняюшихся предприятий.

При предоставлении налоговнх льгот пред- 
лагаю отказаться от индивидуальннх льгот и 
перейти к их применению только для опреде- 
ленннх отраслей экономики.

Главное, сточки зрения инвесторов, налого- 
вая система в течение длительного времени 
должна оставаться определенной и понятной. 
В этой связи в налоговой системе следует про- 
водить тшательно продуманную, долгосроч- 
ную политику.

Ми должнн пересмотреть бюджетную сис- 
тему, обеспечить прозрачность для народа до- 
ходов и расходов бюджета.

Необходимо отметить, что на заседании Се- 
ната били одобрени важнейшие законн, каса- 
юшиеся Государственного бюджета Республи- 
ки Узбекистан на 2018 год и совершенствова- 
ния налоговой системн.

При подписании данннх законов мною бу- 
дет обрашено особое внимание на то, на- 
сколько в них отраЖени интересн нашего на- 
рода, предусмотрени конкретнне мери по 
созданию еше более благоприятних условий 
для предпринимателей и инвесторов, а также 
развитию территорий. Если будет необходи- 
мо, я готов пересмотреть даннме законм с 
точки зрения интересов простмх людей и 
предпринимателей.

Дорогие друзья, как вн думаете, в чем заклю- 
чается наша самая большая проблема?

У нас неттшательно спланированной, долго- 
срочной единой кониепции формирования ин- 
вестииионннх программ.

В ходе каждого из государственннх визитов 
ми заключаем соглашения по привлечению 
иностранннх инвестииий на несколько милли- 
ардов долларов. Но их реализаиия проходит 
медленно, так как в этоп обЛастй у (ТЗЕ̂ Иёт 
эффективно действуюшей системи.

В действуюших инвестиционннх програм- 
мах не содержатся сведения, касаюшиеся того 
или иного конкретного проекта. При форми- 
ровании программ Министерство экономики, 
местние хокимияти по-прежнему гонятся за 
иифрами.

В этих иелях они занимаются включением в 
программу не приносяших экономическую ви- 
году, бесперспективннх проектов с неясннми 
источниками финансирования, безоснова- 
тельним завишением стоимости проектов, од- 
ним словом, очковтирательством.

Настало время для пресечения таких явле- 
ний. Мн приняли решение об их устранении и 
привлечении инвестииий в реальний сектор 
экономики, внедрении совершенно новнх ме- 
ханизмов формирования проектов.

Ми полностью отказались от принятия фик- 
тивних инвестииионних программ, спешно 
разработанних лишь для "галочки". Впредь бу- 
дут разрабативаться кониепиии долгосрочно- 
го развития. В этих иелях в качестве первого 
шага принятм Государственнме программм 
развития Республики Узбекистан и создан 
Фонд по их финансированию.

В развитии экономики одной из важних за- 
дач является задействование в форме инвести- 
иий средств населения, повншение у людей 
интереса к предпринимательству.

С этой иелью предлагаю открить в сети Ин- 
тернет Инвестииионнмй портал, обеспечиваю- 
ший местннх и зарубежних инвесторов необ- 
ходимими статистическими данними и пред- 
ставляюший сведения о созданннх в стране 
условиях для ведения бизнеса.

Наоснове зарубежногоопнтадля всех инве- 
сторов необходимо создать бесплатную круг- 
лосуточную мобильную телефонную связь. 
Также нужно задуматься о системе стимулиро- 
вания зарубежних инвесторов, чтоби они не 
торопились вивести свой капитал и стремились 
к реинвестированию.

Необходимо повнсить активность хокимов, 
руководителей государственннх органов и 
организаиий в плане расширения сотрудниче- 
ства с иностранннми инвесторами, создания 
нових видов производства, рабочих мест.

Начиная со следуюшего года будет публико- 
ваться рейтинг по созданним на местах услови- 
ям для инвесторов, а деятельность руководите- 
лей регионов будет оиениваться также на осно- 
ве данних показателей.

Как известно, посольства нашей страни дей- 
ствуют сегодня в 33 странах мира. В этой связи 
возникает вопрос: полностью ли использует 
Министерство иностранних дел имеюшиеся 
возможности для повншения инвестииионной 
привлекательности нашей странн, широкого 
привлечения иностранннх инвестииий? Отве- 
чает ли современним требованиям работа со- 
ветников по торгово-экономическим вопро-
сам посольств?

К сожалению, для наших дипломатов вопро- 
сн экономики, инвестииий остаются второсте- 
пенннми. Они заняти лишь "политикой . В по- 
сольствах не хватает спеииалистов по вопро- 
сам экономики, финансов, инвестииий.

В связи с этим предлагаю внедрить систему 
оиенки экономических знаний и навиков каж- 
дого работника посольства при назначении его 
на должность.

Уважаемне друзья!
Следует отметить, что во внешнеэкономи- 

ческой сфере сушествуют еше не задейство- 
ванние большие возможности и резерви.

С этой целью мн продолжаем расширять 
торгово-экономические связи с иентрально- 
азиатскими государствами и нашими крупнн- 
ми партнерами - Китаем, Россией, Южной 
Кореей, США, Туриией, странами Европейско- 
го Союза.

В следуюшем году особое внимание необхо- 
димо уделить формированию надежннх тран- 
спортних, в том числе транзитних, коридоров 
для поставок внешнеторгових грузов Узбеки- 
стана на крупнейшие рннки мира и региона.

В настояшее время наши основнне грузн 
проходят через транзитнне коридорн Казах- 
стана, при этом большая их часть - через стан- 
цию "Сарнагач", и мн не можем сказать, что 
данний маршрут полностью нас устраивает.

Недостаточное количество электровозов 
для транспортировки грузов с этой станции на 
территорию Узбекистана, нехватка современ- 
них терминалов, занятость железнодорожннх 
сетей - все это приводит к длительному проста- 
иванию грузов и отрииательно влияет на нашу 
экономику.

Поэтому нужнн диверсификаиия логисти- 
ческих маршрутов и проведение иелевих пере- 
говоров с нашими соседями.

В рамках реализуемого с Китайской Народ- 
ной Республикой проекта "Один пояс, один 
путь" необходимо повисить возможности 
транспортно-коммуникаиионной инфраструк- 
турн Узбекистана.

Следует серьезно задуматься о получении 
преферениий при перевозке наших основннх 
экспортних грузов через территории транзит- 
ннх государств, в частности, Туркменистана, 
Ирана, Казахстана, России, Азербайджана и 
Грузии.

Мн также должнн стимулировать иниииати- 
вн зарубежннх и местннх инвесторов по реа- 
лизаиии конкретних логистических проектов.

Вместе с тем для поддержки наииональннх 
грузоперевозчиков, создания удобств для 
субъектов предпринимательства предлагаю 
создать Наииональньш логистический портал.

В следуюшем году мн возобновим перегово- 
рн о вступлении во Всемирную торговую орга- 
низаиию. С иелью дальнейшего стимулирова- 
ния экспорта необходимо привести систему

втооУв^гЧШ- с 
международннми стандартами. Одна из основ- 
ннх наших задач - внвести на внешний рннок 
качественную и сертифииированную продук- 
цию под узбекским брендом.

В настояшее время одной из перспективних 
отраслей, приносяших внсокий доход наиио- 
нальной экономике, является туризм.

Узбекистан - страна с огромннм туристиче- 
ским потенииалом. Здесь расположено более 
7,3 тнсячи объектов культурного наследия, 
большое их число включено в соответствую- 
ший Список ЮНЕСКО.

Вместе с тем, используя возможности уни- 
кальной природн нашей страни, прекрасннх 
зон отднха, можно создать новие направления 
для развития туризма.

В продолжение начатой работн по активно- 
му привлечению в эту сферу мировнх брендов 
необходимо уделять внимание развитию па- 
ломнического, экологического, просветитель- 
ского, этнографического, гастрономического 
и других видов туризма.

Мн должнн учитивать, что использование 
государственно-частного партнерства откри- 
вает широкие возможности для повишения по- 
тенииала данной сферн.

Нужно развивать программу "малого хад- 
жа", заключаюшегося в паломничестве по свя- 
тмм местам и ознакомлении с памятниками 
Самарканда, Бухари и Ташкента.

Следует также более полно задействовать 
возможности внутреннего туризма.

Заместитель Премьер-министра С. Холму- 
родов и председатель Государственного коми- 
тета по развитию туризма А. Абдухакимов 
должнн в недельннй срок разработать и пред- 
ставить документн по решению этих вопросов.

Уважаемне участники заседания!
Хотел бн затронуть такую актуальную тему, 

как ключевне задачи, стояшие перед ведушей 
отраслью нашей экономики, - сельским хозяй- 
ством.

Мн подробно говорили об этом на состояв- 
шемся 9 декабря собрании, посвяшенном Дню 
работников сельского хозяйства.

Не повторяя уже сказанное, считаю необхо- 
димим обратить ваше внимание на следуюшие 
важние вопросн.

Как известно, сегодня более 51 проиента 
населения нашей странн проживает в сельской 
местности. Однако доля сельскохозяйствен- 
ной продукиии в валовом внутреннем продукте 
страни не превншает 17 проиентов. А объем 
переработки продукиии аграрного сектора не 
достигает и 10 проиентов. Хотя в развитих 
странах данний показатель превншает 50 про- 
центов.

В этой связи считаю необходимнм разрабо- 
тать комплексную программу дальнейшего ре- 
формирования сельского хозяйства, придавая 
особое значение обеспечению продоволь- 
ственной безопасности.

Следует обратить внимание на установле- 
ние строгого контроля за недопушением вира- 
шивания генетически молифииированной про- 
довольственной продукиии.

Конечно, нас не может не волновать тот 
факт, что в последние годи на ринках нашей

странн становится все больше импортной пло- 
доовошной продукиии.

Чтобн преодолеть такую негативную тен- 
дениию, следует, прежде всего, восстанавли- 
вать наши исчезаюшие традиционнне сорта 
овошей и фруктов, наладить раииональную и 
эффективную селекционную работу, широко 
внедрять в сферу научнне достижения и инно- 
вационние разработки.

Как известно, текстильная промншленность 
Узбекистана способна перерабативать до
1 миллиона 400 тисяч тонн хлопкового волок- 
на. Этого достаточно, чтоби полностью удов- 
летворить снрьевне потребности отечествен- 
ннх производителей готовой продукиии.

Однако в управлении переработкой хлоп- 
кового волокна сушествует еше множество 
проблем, что приводит к снижению рента- 
бельности производства и переработки хлоп- 
ка-снриа.

В связи с необходимостью решения имею- 
шихся в отрасли проблем и стимулирования 
отечественннх производителей бил принят от- 
дельннй указ Президента.

До настояшего времени мн продавали хлоп- 
ковое снрье отечественннм текстильннм пред- 
приятиям только через акционерное обшество 
"Узпахтасаноат". Согласно указу теперь они 
смогут приобретать хлопок-снреи непосред- 
ственно в фермерских хозяйствах на основе 
прямих договоров.

В рамках организаиии хлопково-текстиль- 
ннх кластеров в Навоийской, Бухарской и Снр- 
дарьинской областях начата апробаиия систе- 
мн вирашивания, иенообразования и реализа- 
иии хлопкового сирья на основе рьшочннх 
механизмов.

Само время требуетосвоения этого положи-. 
тельного опита в масштабах всей страни.

Что касается животноводства, то необходи- 
мо создать условия для роста поголовья скота, 
а также продуктивности птииеводства, пови- 
шения качества производимой продукиии.

В ближайшей перспективе нам нужно соз- 
дать в каждом районе спеииализированнне 
комплексн по откорму скота, високотехноло- 
гичнне птииеводческие фабрики и тепличнне 
хозяйства.

В настояшее время мн экспортируем плодо- 
овошную продукиию на 1,5-2 миллиарда долла- 
ров. В этом контексте хотел би отметить: у нас 
есть все возможности, чтобн экспортировать 
эту продукцию на 10-15 миллиардов долларов в 
год.

В ее заготовке и экспорте большую роль 
должнн игратьакиионерное обшество "Узагро- 
экспорт", бпржи, агрофйрмь: и компаниУГПо 
оптовнм закупкам.

Вместе с тем очень важно эффективно орга- 
низовать реализацию сельскохозяйственной 
продукиии. С этой иелью необходнмо создать 
единую базу даннмх об объемах вмрашенной 
продукиии в разрезе фермерских хозяйств.

Уважаемие народние избранники!
Хотел би также коротко остановиться на 

задачах ускоренного экономического разви- 
тия регионов.

В этой связи считаю целесообразннм расши- 
рить полномочия, возможности и ответствен- 
ность местннх органов государственной влас- 
ти в данном вопросе.

В 9 районах страни до настояшего времени 
не било организовано ни одного предприятия с 
участием иностранннх инвестииий. Прямие 
инвестииии в основном приходятся на город 
Ташкент, Ташкентскую, Самаркандскую облас- 
ти и Ферганскую долину.

Региональнне проектн по организаиии со- 
временних производств и инженерно-комму- 
никаиионних сетей необходимо осушествлять 
на основе расширения государственно-частно- 
го партнерства.

Однако следует отметить, что работа в данном 
направлении ведется не на должном уровне.

Поэтому нам необходимо разработать и ре- 
ализовать Кониепиию внедрения государ- 
ственно-частного партнерства.

Важной сферой экономики, имеюшей боль- 
шой, но не задействованний в полной мере 
потенииал, является строительство.

В следуюшем году реформирование и уско- 
ренное развитие этой сфери станет одной из 
основних задач. Ми должни серьезно заду- 
маться о создании современнмх строительно- 
подряднмх организаиий и подготовке нового 
поколения строителей.

С этой иелью будет разработана программа 
инноваиионного развития сферм строитель- 
ства до 2030 года.

Ми создадим все необходимие условия для 
привлечения внсококвалифииированннх ино- 
странних спеииалистов и стажировок отече- 
ственннх спеииалистов за рубежом,

В будушем году будет продолжена работа по 
дальнейшему улучшению архитектурного об- 
лика наших городов и сел.

Мн не должнн забивать: любое здание, будь 
то детский сад или больнииа, помимо внполне- 
ния своих непосредственннх функиий, внеш- 
ним обликом влияет на настроение людей. 
Поэтому следует отказаться от старнх шабло- 
нов и внедрить инноваиионние подходи к про- 
ектированию соииальних объектов, строитель- 
ство которнх планируется в регионах.

Учитнвая потребности населения, особенно 
молоднх семей, владельиев старого жилья и 
граждан иних категорий, ми должнн пролол- 
жить строительство доступного и качественно- 
го жилья високими темпами.

В этих целях разработанн конкретние плани 
по увеличению в 2018 голу строительства типо- 
вого и доступного жилья в 1,5 раза по сравне- 
ниюс 2017 годом.

(Окончание на б-й стр.)
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Еше один важньт вопрос, связанньт с этой 
сферой, - необходимо кардинально пересмот- 
реть деятельность товаришеств частнь1х соб- 
ственников жилья. Мь1 рассчитьшаем на эффек- 
тивную и иниииативную работу в этом направ- 
лении нового Министерства жилишно-комму- 
нального обслуживания.

В следуюшем году во многих населенннх 
пунктах, прежде всего в Республике Каракал- 
пакстан, Хорезмской, Бухарской, Джизак- 
ской, Кашкадарьинской, Сурхандарьинской и 
Снрдарьинской областях, будут реализовань! 
проекть! по обеспечению населения чистой 
питьевой водой и канализаиией. Это позволит 
обеспечить питьевнм водоснабжением около 
580 тмсяч жителей регионов.

Уважаемне участники заседания!
В 2018 году в иелях строительства новнх 

дорог, дальнейшего развития транспортно-ло- 
гистической инфраструктурм, повншения каче- 
ства оказьшаемнх услуг мн планируем:

во-первмх, восстановить железнне дороги 
протяженностью 180 километров и электри- 
фииировать более 200 километров железннх 
дорог;

во-вторь!Х, организовать движение скорост- 
ного поезла "Ташкент-Ургенч-Хива" и туристи- 
ческого поезда "Ташкент-Самарканд-Бухара- 
Ургенч-Хива", сдать в эксплуатаиию Южнмй 
вокзал Ташкента и новмй вокзал Хиви;

в-третьих, электрифииироватьлинии Бухара- 
Мискен и Карши-Китаб, а также связать их с 
Шахрисабзом через новую сеть железннх дорог;

в-четверть1Х, ускорить строительство Серге- 
лийской и второй очерели Юнусабадской линий 
Ташкентского метрополитена, надземной линии 
метро вдоль большой кольиевой дороги нашей 
столиин;

в-пять1Х, организовать крупнью автомобиль- 
нне и железнодорожние транзитние хаби за 
счет строительства современной инфраструк- 
турь! с качественнмм сервисом.

К сожалению, в последние голм не уделялось 
достаточно внимания внедрению имеюших 
стратегическое значение аэрокосмических тех- 
нологий в велушие отрасли нашей экономики.

Для развития этой прогрессивной сферн 
нужно будет привлечь иностраннмх инвесторов 
к реализаиии проектов на основе государствен- 
но-частного партнерства и создать наиио- 
нальную космическую инфраструктуру назем- 
ного базирования и производственного назна- 

смениягпг-^я’ м мг/цпфочтг ,п.жцмо ,‘'|цагияс
Вместе с тем необходимо укрепить потении- 

ал научно-исследовательских институтов в этом 
направлении.

Мь1 должнь! создать отдельннй государствен- 
нмй орган по аэрокосмической деятельности, 
что позволит комплексно решать все вопросм 
развития сферм.

IV. Приоритетнме направления развития со- 
ииальной сферь!

Уважаемме члени парламента!
Уважаемме депутатм областнмх и районнмх 

Кенгашей!
На основе передового зарубежного опмта 

нам нужно закрепить в законодательстве и соз- 
дать механизмм практического применения по- 
нятия "потребительская корзина", необходимо- 
го для вмявления уровня доходов, достаточного 
для достойной жизни населения.

Также будут принятм практические мерм по 
поэтапному повмшению реальнмх доходов на- 
селения, заработной платм, стипендий, пенсий и 
соииальнмх пособий.

Несмотря на принятме в последнее время 
важнмемерм поохранездоровьялюлей, ксожа- 
лению, на местах все еше остается нерешеннмм

С учетом этого мм должнм адаптировать к 
нашим условиям и внедрить кониепиии "Умная 
медииина" и "Единьш иентр медииинской ин- 
формаиии", которме позволят оказмвать каче- 
ственную и современную помошь в удобной для 
жителей регионов форме, осушествлять раннее 
вьшвление и дистаниионную профилактику за- 
болеваний.

Для развития частной медииинм важное зна- 
чение имеет привлечение иностраннмх инвес- 
торов, создание условий для эффективной ра- 
ботм в стране зарубежнмх спеииалистов.

Всем известно, что обеспечение населения 
лекарствами является одной из волнуюших лю- 
дей актуальнмх проблем. С иелью решения дан- 
ного вопроса вскоре будут построен м и открмтм
2 тмсячи соииальнмх аптек, которме станут 
обеспечивать население качественнмми лекар- 
ственнмми препаратами по доступнмм иенам.

Сегодня сама жизнь требует кардинального 
пересмотра деятельности иентров скрининга, 
занимаюших важное место в охране здоровья 
матерей и детей.

В 2018 году на базе 46 районнмх и городских 
медииинских объединений предстоит организо- 
вать межрайоннме перинатальнме иентрм, ко- 
торме будут обеспеченм современнмм меди- 
иинским оборудованием, укомплектованм ква- 
лифииированнмми кадрами.

Для эффективного использования на практи- 
ке достижений медииинской науки предусмот- 
рено в сельских врачебнмх пунктах организо- 
вать современнме диагностические лаборато- 
рии по раннему вмявлению и предупреждению 
заболеваний.

Для полного охвата населения телекоммуни- 
каиионнмми услугами предусматривается про- 
кладка 2 тмсяч километров опто-волоконнмх 
линий связи в отдаленнмх районах, увеличение 
скорости интернета в 2,5 раза и введение в 
строй более 4 тмсяч опорнмх станиий мобиль- 
ной связи.

В результате этих мер более 600 населенннх 
пунктов получат доступ к Интернету и услугам 
мобильной связи.

Будут разработанм и реализованм мерм по 
обеспечению культурного отдмха и содержа- 
тельного досуга населения.

С иелью совершенствования системм охранм 
и раиионального использования обьектов куль- 
турного наследия следует также принять Прог- 
рамму поддержки археологических исследова- 
ний и хранения археологических находок.

Будет обеспечено безусловное вмполнение 
принятмх нами постановлений по материальной 
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моотверженно работаюших в сфере науки, куль- 
турм и искўсства, литературм. В том числе будут 
принятм все мерм по улучшению их жилишнмх 
условий, соииального и медииинского обслужи- 
вания, увеличению размера авторских вмплат, 
реализаиии потенииала молодмх талантов.

В иелях укрепления материально-техниче- 
ской базм сферм физической культурм и спорта 
в новом году будут построенм спеииализиро- 
ванная школа вмсшего спортивного мастерства 
по олимпийским и наииональнмм видам спорта 
в Нукусе, спортивнмй комплекс "Ёшлик" вУрген- 
че, универсальнме спортивнме комплексм в го- 
родах Ташкенте, Андижане, Самарканде, Буха- 
ре, спортивно-оздоровительнмй комплекс и 
многопрофильнмй закрмтмй плавательнмй бас- 
сейн в Карши.

Дорогие друзья!
Мм поставили перед собой задачу поднять на 

новмй этап нашу работу по воспитанию мололо- 
го поколения гармонично развитмми, физиче- 
ски злоровмми и луховно зрелмми личностями.
В этих иелях в новой редакиии бмл принят Закон 
"О государственной молодежной политике". На 
его основе активно внедряются в жизнь новме 
методм работм с молодежью.

Сегодня многие наши молодме люди получа- 
ют образование, работают за рубежом. Конеч- 
но, среди них есть и те, кто нашел там свое 
призвание, живет благополучно. Однако тоска 
по Родине - сильное чувство, которое никогда не 
покидает человека, если он находится вдали от 
родного дома.

Поэтому нам нужно налаживать постоянную 
связь с соотечественниками, проживаюшими за 
рубежом, укреплять работу по зашите их прав и 
законнмх интересов, поддерживатьтех, кто же- 
лает вернуться на Родину.

С этой иелью следует образовать Междуна- 
ролную ассоииаиию молодежи Узбекистана и 
создать соответствуюшие условия для ее эф- 
фективной деятельности.

иелесообразно, чтобм наша молодежь вела 
активньш диалогс зарубежнмми сверстниками в 
сфере науки, культурм, спорта, предпринима- 
тельства и других направлениях, что позволит ей 
ярче проявить свой потенииал. С этой иелью в 
будушем году планируется организовать в Са- 
марканде Форум молодежи Иентральной Азии.

Одним из важнейших результатов реформ, 
осушествленнмх в текушем году, несомненно, 
является полное прекрашение детского и прину- 
дительного труда в нашей стране.

Нас радует, что эти позитивнме переменм 
признанм Международной организаиией труда 
и другими структурами.

Мм и в дальнейшем будем придавать при- 
оритетное значение глубокому изучению анг- 
лийского и других иностраннмх язмков. Вместе 
с тем наладим широкомасштабную работу по 
подготовке и повмшению квалификаиии кад- 
ров по востребованнмм в нашей стране спеии- 
альностям.

Говоря об этом, надо признать, что вопрос 
воспитания всесторонне развитмх личностей, 
достойнмх продолжать дело наших великих 
предков, является для нас очень актуальнмм.

Мм не вправе забмвать, что интеллектуаль- 
нмй и культурннй потенииал нашего народа - 
поистине бесиенное богатство, и воспитание на 
этой основе одаренной, талантливой молодежи 
имеет решаюшее значение. Именно благодаря 
такому подходу развитме странм достигли нн- 
нешнего внсокого уровня.

К сожалению, некоторне наши ученне и мо- 
лодне люди, обладаюшие большим научннм по- 
тенииалом, внезжают за рубеж. Они работают в 
крупннх зарубежннх компаниях и банках, пре- 
стижннх университетах, международннх орга- 
низаииях. В ходе своих зарубежннх визитов я 
лично обшался с десятками таких соотечествен-
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В настояшее время создаются все необходи- 
мне условия для оказания консульских и других 
услуг соотечественникам за рубежом, возмож- 
ности для свободного посешения Родинн, учас- 
тия в развитии странн, и в дальнейшем мн рас- 
ширим масштабн этой работн.

В связи с этим предлагаю разработать кон- 
иепиию госуларственной политики по сотруд- 
ничеству с соотечественниками, проживаюши- 
ми и работаюшими за рубежом.

V. Приоритетнме направления в сфере обес- 
печения безопасности, межнаиионального со- 
гласия и религиозной толерантности, а также во 
внешней политике

Уважаемне депутатн и сенаторн!
Как известно, в условиях нмнешней глобали- 

заиии все более острой становится экономиче- 
ская конкурениия, усиливаются информаиион- 
нме и террористические угрозм.

В различннх регионах мира, в частности, на 
Ближнем Востоке, продолжаются кровавме 
столкновения и конфликтм. Кбольшому сожале- 
нию, количество подобннх очагов растет.

С учетом такой тревожной обстановки мн 
должнн всемерно укреплять в стране мир и 
стабильность, усиливать нашу деятельность по

борьбе с различннми угрозами безопасности. 
Это - требование времени.

Прежде всего, с этой иелью следует еше боль- 
ше повнсить эффективность сформированной 
системн, особенно ответственность заместите- 
лей хокимов, занимаюшихся религиозннми воп- 
росами.

В частности, соответствуюшую совместную 
работу должнн проводить аксакалн махаллей, 
инспекторн по профилактике, имам-хатибн, 
консультантн сходов граждан по вопросам ре- 
лигиозного просвешения и духовно-нравствен- 
ного воспитания, активистн молодежннх и жен- 
ских организаиий.

Если мн организуем работу именно так, не 
будем равнодушннми к этому вопросу, прежде 
всего сами станем заботиться о том, чтобн убе- 
речь наших детей, наши дома и махалли от по- 
добннх угроз и внзовов, то, я уверен, они обой- 
дут нас стороной.

Мм и далее будем совершенствовать работу 
по соииальной реабилитаиии, возврашению к 
нормальной, здоровой жизни тех, кто попал под 
влияние экстремистских идей.

Для предотврашения информаиионнмхугроз 
и атак посредством различннх информаиион- 
ннх ресурсов следует организовать спеииаль- 
нне отделения в составе правоохранительннх 
органов.

Вопросн укрепления в нашем обшестве меж- 
конфессионального и гражданского согласия 
мн и впредь будем считать одной из самнх 
актуальнмх задач.

С этой иелью будут принятм необходимне 
мерн по совершенствованию организаиионно- 
правовнх механизмов деятельности религиоз- 
ннх организаиий странн.

Уважаемне участники собрания!
Еше один важннй вопрос, на которнй я хотел 

бн обратить ваше внимание: организаиионная 
структура системи оборонм нашей странн, бо- 
еспособность, уровень духовной и моральной 
подготовки солдат и офииеров не отвечают се- 
годня требованиям нннешнего бнстро меняю- 
шегося времени.

Вместе с тем следует отметить, что за корот- 
кое время в результате принятия комплексннх 
мер по реформированию наииональной армии 
кардинально изменился облик наших Вооружен- 
ннх Сил.

Повншенной эффективности реформ в воен- 
ной сфере будет служить принимаемая новая 
Оборонная доктрина. В этом документе закреп- 
ленн приниипн открнтости во внешней полити- 
ке Узбекистана, развития дружеских отношений 
со всеми, прежде всего с сос^даии странами. 
В качестве важнейшей задачи определено ук- 
репление независимости и суверенитета нашего 
государства.

Учитнвая особенности геостратегического 
положения нашей странн, а также складнваю- 
шуюся в регионе военно-политическую обста- 
новку, бнли пересмотренн задачи и структурн 
соединений Вооруженннх Сил. Создана Наиио- 
нальная гвардия, принимаются комплекснне 
мерм по оснашению армии новмм вооружением 
и современной военной техникой.

Организован Государственннй комитет обо- 
ронной промншленности.

На основе системннх реформ в сфере подго- 
товки военннх кадров кардинально преобразо- 
вана деятельность Академии Вооруженннх Сил.

Осушествляется весомая работа посоциаль- 
ной зашите военнослужаших и их семей, вете- 
ранов.

В 2017 году для военнослужаших построено 
56 многоэтажннх домов, в будушем году работа 
в этом направлении будет продолжена в еше 
большем объеме.

Вместе с тем все мн хорошо осознаем, что 
сегодня перед нами стоят новне и важнне зада- 
чи в оборонной сфере.

Прежде всего многое предстоит сделать по 
обеспечению эффективной и своевременной 
реализаиии Кониепиии наииональной безопас- 
ности и Оборонной доктринн.

Дальнейшее укрепление обороноспособнос- 
ти нашего государства, повмшение боевой 
моши и потенииала Вооруженнмх Сил являются 
для нас важнейшими задачами.

Нам необходимо принять Государственную 
программу формирования и развития оборон- 
но-проммшленного комплекса для обеспечения 
Вооруженннх Силсовременннм вооружением и 
военной техникой.

В соответствии с принятой в нашей стране 
Стратегией действий мн последовательно про- 
должим политику всестороннего развития дру- 
жеских, взаимовнгодннх связей со всеми стра- 
нами дадьнего и ближнего зарубежья, прежде 
всего с соседними государствами, а также с 
международннми организаииями.

Мн примем все необходимне мерн для свое- 
временного, полноиенного и качественного вн- 
полнения заключенннх Республикой Узбеки- 
стан договоров и соглашений с другими государ- 
ствами, международннми организаииями и 
межлународннми финансовнми институтами.

Пользуясь случаем, позвольте внразить иск- 
реннюю благодарность представителям между- 
народннх организаиий, послам зарубежннх го- 
сударств, поддерживаюших проводимне в на- 
шей стране реформн.

Дорогие друзья!
Реализаиия масштабннх планов и проектов, 

изложенннх в представленном сегодня вашему 
вниманию Послании, несомненно, внведет раз- 
витие странн на новнй, более внсокий уровень, 
будет способствовать дальнейшему повншению 
благосостояния нашего народа.

В то же время все мн хорошо понимаем, что 
для полной и эффективной реализаиии этих 
важнейших задач мн должнн создать соответ- 
ствуюшие правовне основн и механизмн.

В этой связи Премьер-министру А. Арипову, 
Государственннм советникам У. Исмоилову, 
О. Мурадову, секретарю Совета безопасности
В. Махмудову поручается обеспечить утвержде- 
ние до 10 января 2018 года комплексннх мер по 
безусловному исполнению всеми органами го- 
сударственного и хозяйственного управления, 
председателем Совета Министров Республики 
Каракалпакстан, хокимами областей, города 
Ташкента, районов и городов приоритетннх за- 
дач, внтекаюших из настояшего Послания.

Дорогие соотечественники!
Конечно, мн осознаем, что 2018 год, котормй 

станет решаюшим этцп6м.вдрсТу*ений опреде- 
ленннх в Послании иелей, оудет для нас нелег- 
ким. Г оворю это открнто. Но ни при каких обсто- 
ятельствах мн не свернем с избранного нами 
пути, будем последовательно продвигаться к на- 
меченннм иелям, стойко.преодолевая трудности. 
Ведь в этой жизни ничто не дается просто так. Не 
стоит ожидать, что кто-то придет и решит наши 
проблемн, это можем сделать только мн сами.

Все мн должнн глубоко осознать одну истину: 
сегодня речь идет о судьбе и будушем нашего 
народа, Родинн, счастье наших дорогих детей.

И нам необходимо самоотверженно рабо- 
тать во имя достижения наших великих иелей, 
направляя на это все наши знания и опнт, лю- 
бовь и преданность Родине.

Я убежден, что, оставаясь верннми самим 
себе, не занимаясьсамообманом, работая чест- 
но и добросовестно, мн обязательно достигнем 
всех рубежей, к котормм стремимся.

Уверенность в этом мне придают прежде все- 
го твердая воля и огромннй созидательньш по- 
тенииал нашего народа, с честью преодолев- 
шего многие испнтания.

Желаю всем вам сил и энергии, крепкого 
здоровья, семейного счастья и благополучия на 
этом добром пути.

■  Накануне Нового гола ученью, 
исслелователн и соискатели получнлн 
квартнри в построенньк в Сергелийском 
районе новь/х ломах.

Н о в о с е л ь е  

у  м о л о д н х  у ч е н н х
Рекомендованнне Академией наук Узбекиста- 

на сорок молоднх ученнх, облалаюших научннм 
потенииалом, знаниями, занимаюшихся научнн- 
ми исследованиями, получили ключи от новнх 
квартир.

Строяшиеся во всех регионах нашей странм на 
основе современннх и наииональннх архитектур- 
ннх традииий новне дома прелоставляются насе- 
лению на льготной основе.

Такие жилме лома становятся украшением го- 
ролов, имеют важное значение в повншении уров- 
ня жизни населения. На прилегаюшей к новмм 
ломам в Сергелийском районе территории также 
возведенм дошкольнне образовательнне учреж- 
дения, обшеобразовательнне школм, семейная 
поликлиника, крмтнй бассейн, городское отделе- 
ние милииии, почта, книжннй магазин, созлаются 
зонн отлнха, детские плошалки, автостоянки, ве- 
лотрассн.

Семиэтажнне злания состоят из двух- и трех- 
комнатннх квартир. Первнй взнос будуших 
жильиов ломов, славаеммх в эксплуатаиию за 
счет кредитов банка, составляет 25 проиентов 
от обшей суммн, льготнмй период кредитова- 
ния - три года и ставка в первме пять лет - 
семь проиентов головнх. Обший срок крелито- 
вания - двалиать лет.

Б. М еликулова.
Корр. УзА.

множество проблем в данной области.

О г р о м н о е  с о б ь и и е  

в и с т о р и и  с о в р е м е н н о й  

г о с у д а р с т в е н н о с т и  У з б е к и с т а н а
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Кониепиия Послания базируется на 

Стратегии действий по пяти приоритет- 
ннм направлениям развития Республи- 
ки Узбекистан в 2017-2021 годах. В нем 
в пяти частях всесторонне изложенн 
итоги проделанной работн и приоритет- 
нне задачи по совершенствованию сис- 
темн государственного и обшественно- 
го строительства, обеспечению верхо- 
венства закона и дальнейшему рес юр- 
мированию судебно-правовой системн, 
развитию и либерализаиии экономики, 
обеспечению безопасности, межнаиио- 
нального согласия и религиозной толе- 
рантности, о также в направлении внеш-
ней политики.

Послание бмло внушительнмм как по 
обьему, так и по солержанию. "Красной 
нитью" через него проходит приниип: 
интересм нарола, служение наролу, по- 
читание нарола!

По инйииативе Презилента нашей 
странм сОормирована система, в которой 
госула[)ственнме органм служат народу и 
их леятельность оиенивается самим наро- 
дом. Решения, касаюшиеся жизни нашей 
странм, принимаются через непосрел- 
ственннй лиалог с люльми, с учетом их 
предложений и запросов. Руковолители

всех уровней отчитнваются перед граж- 
данами.

Послание также стало своеобразним 
отчетом главн нашего государства перед 
народом по итогам завершаюшегося 
года.

Вместе с тем в Послании определенн 
приоритетнне задачи по всестороннему 
развитию нашей странм в перспективе 
вмлвинут рялзаконодательнмх иниииатив!

По предложению главм нашего госу- 
дарства новмй 2018 год в Узбекистане 
обьявлен Голом полдержки активиого 
прсдприниматсльства, инноваиионммх 
идей и тсхиологий.

Мероприятие прошло в лухе искрен- 
ности и открмтости. Презилент нашеП 
странн открнто говорил о многих проб- 
лемах, волнуюших нарол, препятствую- 
ших нашему развитию. Озвученм истин- 
нме показатели, какими бм горькими они 
ни бнли. Невиданнне ранее подобнне 
отвага и решительность завоевали лове- 
рие, уважение людей.

Минует время, но это Послание Пре- 
зидента нашей странм останется истори- 
ческим, совершившим коренной перево- 
рот в истории современной государ- 
ственности Узбекистана.

А. Самадои.
Корр. УзА.

■  В Фергане состоялся 
бизнес-семинар с участием 
прелпринимателей 
Ферганской области 
н прелставителей леловшх 
кругов китайской провиниии 
йзянсу.

Созданная в нашей стране бла- 
гоприятная среда для междуна- 
родного сотрулничества в сфере 
бизнеса, предостзвляемнельготм 
и преферениии способствуют ус- 
тойчивому развитию экономики. 
Это мероприятие также органи- 
зовано с иелью дальнейшего рас- 
ширения торгово-экономическо- 
го и инвестииионного сотрудни- 
чества с зарубежнмми предпри- 
нимателями.

В Ферганской области в раз- 
личнмх секторах экономики дей- 
ствует около 200 совместннх 
предприятий, что свилетельству- 
ет об интересе потенниальнмх 
партнеров и доверии иноаран- 
ннх инвесторов к устойчивости 
нашей экономики и перспективам 
ее развития. В частности, за пос- 
ледние голм в результате тесного 
сотрулничества с китайскими де- 
ловнми людьми в областн появи- 
лось более 20 совместнмх прел- 
приятий. В настояшее время на- 
мечено реализовать множество 
перспективнмх проектов в сво- 
болной экономической зоне "Ко- 
канл".

Проведеннмй бизнес-семинар 
стал еше одной возможностью лля 
укрепления связей и обсуждения

Деловью люди 
из Китая - в Фергане

новнх проектов. В нем приняли 
участие представители почти 100 
компаний и кониернов, действую- 
ших в машиностроении, фарма- 
иевтике, строительной инлуст- 
рии, текстильной, пишевой; хими- 
ческой, электротехнической про- 
ммшленности, в сферах альтерна- 
тивной энергетики и современ- 
нмх технологий, сельском хозяй- 
стве.

- Провиниия Цзянсу по уровню 
развития проммшленности явля- 
ется одним из лидеров в Китае, - 
говорит заместитель директора 
компании "Лап85ц" Цзя Иинке. - 
Сеголня мм близко ознакомились 
с экономическими возможностя-

ми Ферганской области. Заслу- 
живает внимания проводимая в 
Узбекистанс работа по широкой 
поллержке предприниматель- 
ства.

На мероприятии бмла пред- 
ставлсна информаиия об эконо- 
мическом потенииале области и 
созданном здесь инвестииион- 
ном климате. Подписанм инвес- 
тииионнме соглашения по даль- 
нейшему расширению взаимовм- 
голного партнерства в различ- 
нмх сферах.

М. Сулейманов.
Корр. УзА. 

фото М. Кодирова (УзА).
Ферганская область.
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зоне мочью - 2-7 мороза, днем - 4-9 тепла.
В Ташкентской и Смрдарьимской облас 

тях - перемеммая облачмость, без осадкоо 
Ветер восточмий, 7-12 м/сек„ местами поз1ТЛЯ

Инлекс 178 О М  « з .  Заказ Г-1229

Коллектив АКИБ «Ипотека-банк» 
поздравляет всех с настушиотим 

Новьш 2018 годом!
Желаем всем нраздничного настроения, грандиознмх 

успехов, свершения всех намеченньгх нланов, достилсения 
новмх вершин, здоровья, счастья и благополучия!

Пусть наступаютий Новьш год 
будет насьицен радостньти собьиниями, новьти 

нланами, творческими идеями и финансовьти успехами, 
а Инотека-банк поможет вам воплотить 

ваши мечпт в реальиость.
Услуги лицензировани
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ОДИН ИЗ КРУПНЕЙШИХ КОММЕРЧЕСКИХ ИНТЕРНЕТ-ПРОВАЙДЕРОВ В КЕНТЕ
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поздравляет народ 
Узбекистана 

с Новь1М 2018 годом!
Пусть в наступакнцем

году все мечть!
станут реальностью, комВайТТй1Тс̂б205̂ 

а добрме дела 
увенчаются 

успехом!

Пользуясь случаем 
предлагаем вам сельхозтехнику 

от белорусского и немецкого 
производителей.

Телефоньи (+998 71) 150-10-56, (+998 95) 177-10-56.
Услуги лицензировань!

МТЗдъввшоI

М Я И И В в / Д’.:

Центральное бюро реализации проекта «Здоровье-З» объявляет конкурс 
на оказание услуги по хранению и обслуживанию грузов, а также по 
предоставлению складского помешения в аренду для товаров, закупаемь1х в 
рамках программь! обогаидения пишевой продукции.

Характер груза: витаминно-минеральная добавка к муке/премикс.
Количество - 200 метрических тонн. Упаковка в коробке по 25 кг, обшее 

количество коробок - 8000 шт.

Просим вас представить свое коммерческое предложение или тариф 
на оказание вь1шеназваннь1Х услуг нарочно по адресу: г. Ташкент, 

ул. Паркентская, 51, по факсам: (+998 71) 268-17-29, 267-73-47 или 
по е-таЛ: о№се@)р1Ь.иг, £1ха5И1тоу@)р|Ь.иг в срок до 8 января 2018 года.
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С иелью проведения аудита по итогам 2017 года ^
по наииональним стандартам ООО «Веп1ош1е» обьявляет конкурс 

среди аудиторских организаиий.
Просим вас представить свое коммерческое предложение на оказание вмшеназваннмх 

услуг по адресу: Республика Узбекистан, 210600, Навоийская область, Карманинский
район, махалля «Уйрот».

Телефони: (0-436) 532-17-04, (0-371) 236-28-69/67. 1 7 -3 1 9/

на 23 декабря
По сообшениям Гидрометцемтра рес- 

публики, 23 декабря в Ташкемте - перемем- 
мая облачмость, без осадков. Ветер восточ- 
мь1й, 5-10 м/сек. Температура ночью - 2-4 
тепла, днем -12-14.

В Каракалпакстане и Хорезмской облас- 
ти - переменная облачность, осадки 
(дождь, снег). Ветер восточний, 7-12 
м/сек., местами возможно усиление до 
15-20 м/сек. Температура мочью - 2-7 мо- 
роза, дмем - 4-9 тепла, по Каракалпакстаму - 
0-5 тепла.

В Бухарской и Навоийской областях пере- 
мемная облачность, без осадков. Ветер вос- 
точнмй, 7-12 м/сек., меаами возможмоуси- 
ление до 15-20 м/сек. Температура 
мочью - 2-7 тепла, дмем -10-15, по пустьшной 

- 2-7 мороза, днем - 4-9 тепла.
облас- 

осадков.

можно усиление до 15-20 м/сек., в районе 
Бекабада - до 22-25 м/сек. Температура 
мочью - 2-7 тепла, днем -10-15.

В Самаркандской и Джизакской обла- 
стях - переменная облачность, мочью и 
утром возможем небольшой дождь, дмем 
без осадков. Ветер восточмий, 7-12 
м/сек. Температура мочью - 2-7 тепла, 
дмем - 10-15.

В Кашкадарьинской и Сурхандарьинской 
областях - переМенная облачмость, мочью и 
утром возможем мебольшой дождь, днем без 
осадков. Ветер восточммй, 7-12 м/сек. Тем 
пература ночью - 5-10 тепла, днем -15-20.

В Андижанской, Намамгамской и Фер 
гамской областях - перемеммая облач 
мость, без осадков. Местами возможем ту 
мам. Ветер восточмий, 5-10 м/сек. Темпе 
ратура мочью - 3 мороза-2 тепла, дмем 
5-10 тепла.

В гормих районах республики - перемем 
мая облачность, возможнм небольшиеосад 
ки (дождь, смег). Ветер восточммй, 
7-12 м/сек., местами возможмоусилемиедо 
15-20 м/сек. Температура мочью - 3 мороза- 
2 тепла, дмем - 3-8 тепла.
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